
1857 г. - умер Михаил Иванович Глинка (род. в 1804 г.), 
композитор, автор опер «Жизнь за царя» («Иван Сусанин») 
и -«Руслан и Людмила», положивших начало новым на
правлениям русской оперы.

Русская Православная церковь отмечает день памяти 
праведных Симеона Богоприимца и Анны пророчицы, кото
рые, как гласит цредание, пришли в Иерусалимский храм 
встретить младенца Христа, куда его принесли родители, 
чтобы «представить пред Господа».

Вчера православные христиане от

метили праздник Сретение Господа 

нашего Иисуса Христа

ВОСХОД СОЛНЦА - 8.53 
ЗАХОД - 18.36 
ДОЛГОТА ДНЯ - 9.43

ПОЛНОЛУНИЕ 15 ФЕВРАЛЯ 
ВОСХОД ЛУНЫ - 20.13 
ЗАХОД - 8.40

Сегодня о б л а ч н о  с п р о я сн ен и я м и , в р ем е
н а м и  слабы й снег. В етер  северны й, 5 -1 0  м е т
ров в с е к у н д у . Т е м п е р а ту р а  п о  области  ночью  
Ю -1 5 , м естам и 1 6 -2 1 , д н е м  5 -1 0 , м естам и до  
15 гр адусо в  м о р о з а , в То м ске  ночью  14 -1 6 , 
д н е м  7 -9  н и ж е  н ул я .

ТОМСКАЯ
ОБЛАСТНАЯ

ЕЖЕДНЕВНАЯ
ГАЗЕТА

ОСНОВАНА 
1 ИЮНЯ 1917 ГОДА

ЧЕТВЕРГ,
16 ФЕВРАЛЯ 1995 ГОДА 

N° 39 (22310)

ЦЕНА 600 РУБ.
(в розницу).

В сетях NOVELLa
оказалась Томская областная 

' администрация и областная Госу
дарственная Дума

Презентация компании Novell, 
состоявшаяся в Томске 13 февра
ля, началась несколько необычно - 
с выступления заместителя главы 
областной администрации Анатолия 
Лукьянца. -Зам.» по экономике теп-. 
ло представил саму компанию и ге
нерального директора представи
тельства Novell в странах СНГ Кон
стантина Стоволосова. Столь дру- 
ткеское внимание администрации к 

^Novell объяснил сам Анатолий Лукь- 
янец -в -Белом доме» (где, кстати, 
и проходила презентация) уже 3-4 
года используются продукты Novell, 
операционные системы и сетевые 
возможности. В общей сложности

вреде воровства программного 
обеспечения, -как это делали кол
леги из Microsoft» (по-видимому, 
имелся в виду Роберт Клаф, посе
тивший Сибирские Афины в июне 
прошлого года). Господин дирек
тор просто предложил покупать про
дукты компании, на что в зале от
реагировали репликой: -Купим, ког
да деньги будут».

Кое у кого дейьги уже есть, ибо 
95 процентов компьютерных сетей 
в России имеют марку Novell. Сто- 
волосов же определил главной 
целью презентации расширение 
рынка сбыта, а также анализ заме
чаний и пожеланий пользователей 
продуктов Novell. Так что Томск, ви
димо, был выбран не зря. -Белый 
дом» по крайней мере не против 
расширения рынка в своих стенах.

В. МИХАЙЛОВ.

15 февраля - годовщина вывода наших войск из Афганистана

Есть «горячий 
резерв»
В то р о й  месяц н а  ГР Э С -Н  
д е й с тв уе т к о те л  N  12.

На площадке «двенад
цатого» ненамного тише, 
чем в основном рабочем 
зале станции. Пока на ули
це тепло, котел остановлен, 
и специалисты «Востокэнер- 
гомонтажа» отлаживают 
систему подготовки и под
ачи угля. Обещают, что к 
середине февраля она бу
дет действовать. Но, если 
вдруг грянут морозы, с за
пуском котла проблем не 
будет. Можно обойтись и 
без угля - подведен газ.

Сегодня котел N 12 ис
пользуется больше как ре
зервная мощность. И это 
имеет для Томска большое 
значение. Ведь раньше лю
бая аварийная ситуация в 
котельном цехе ГРЭС-ll тут 
же отражалась на темпе
ратуре в наших с вами 
квартирах. Теперь можно, 
без опаски за потребителя, 
ремонтировать поломку на 
любом из восьми котлов - 
«двенадцатый» выручит. Да 
и станция по температур
ному графику будет рабо
тать стабильнее: в период 
зимних пиковых нагрузок 
температура сетевой воды 
поднимется не до 105, а до 
115 градусов.

Сегодня «Томскэнерго» 
имеет лишь 20 процентов 
собственной электроэнер
гии. Пуск нового к«тла поз
волит установить новую 
100-мегаваттную турбину. 
Ее мощность с лихвой пе
рекроет возможности не
скольких, уже отработав- 

' ших свой век агрегатов и 
обеспечит солидный при
рост производства электро
энергии. Отработанный пар 
пойдет на подогрев сете
вой воды. Томск получит 
дополнительно 175 гигака
лорий (одной хватае.т для 
отопления 120-квартирного 
дома).

Словом, реконструкция, 
которую ведут на ГРЭС-11, 
обещает солидно увеличить 
объемы городского тепло-и 
электроснабжения. И, что 
может быть, важнее всего - 
обспечит надежность рабо
ты всех систем.___________

Н, ЧУКОВ.

|  Q КОМ ГОВОРЯТ

на администрацию и Думу работа
ют 75-80 рабочих станций компа
нии. Видимо, сотрудничество будет 
продолжено.

Выступившйй вслед за замес
тителем Константин Стоволосов с 
легким американским акцентом рас
сказал о том, что есть Novell сегод
ня и какие программные продукты 
предлагаются пользователям. Осо
бое внимание в выступлении гостя 
было уделено работе компании со 
своими партнерами. В частности, с 
одним из четырех Novell Systems 
House (партнер высшего уровня) - 
фирмой -Стек», которая, собствен
но, и организовала презентацию 
компании в Томске.

Стоволосов не читал собрав
шимся в конференц-зале морали о

|  ПОДРОБНОСТИ
Снова о «Скорой помощи»

На прошлой неделе на сессии городской Думы рассматривалось 
обращение к обладминистрации и областной Думе. Парламентарии Томс
ка просили частично оплатить затраты Томской станции скорой медицин
ской помощи из областного бюджета: на автотранспорт, медоборудова- 
ние и средства связи. А также - на покупку новых «РАФиков».|Письменная 
просьба послана адресатам. Проблемы -Скорой помощи» обсуждались на 
заседании согласительной комиссии, в котором участвовали представите
ли стачкома, ФОМС, ассоциации врачей и облздрава. Забастовщики были 
полны сомнений в кредитоспособности городского бюджета и тоже упо
вали ца областной. Комиссия пообещала денежный вопрос решить в 
рабочем порядке и официальный ответ дать 14 февраля. Пока, несмотря 
на чрезвычайную ситуацию в -службе 03», у ее работников на руках лишь 
постановление мэра о том, что с февраля будут финансироваться из 
городского бюджета. За январь зарплату выплатит фонд ОМС.

Можно и без марок
Нашим -алкогольным купцам» будет небезынтересно узнать, что в 

областной администрации принято постановление -0  продлении сроков 
реализации импортной алкогольной продукции без марок акцизного сбо
ра».

В. Кресс, понимая торговые бедй, разрешил продавать -Распутина» и 
иже с ним без марок и после 1«февраля. Но только тем, кто в свое время 
подал заявление на их приобретение в Западно-Сибирский акцизный 
таможенный пост (ЗСТАП). На сегодняшний день право продавать водку и 
вино дают копии заявлении с отметкой ЗСТАП и фактуры на отпуск этой 
продукции оптовыми предприятиями с отметкой Томской таможни и ее 
постов. Глава обладминистрации не захотел, чтобы бюджет области стал 
жертвой российской бюрократической безалаберности. Ведь марок так и 
нет.

I  ИЗ почты дня

Маленьким тукайцам  
«светят» три класса и коридор \

-Мы .живем в одной из самых 
малых и отдаленных деревнь Зы
рянского района - Тукае. Среди про
чих многочисленных проблем есть 
одна, которая особенно беспокоит: 
смогут ли наши дети получить хотя 
бы неполное среднее образование. 
В нашей начальной осталось толь
ко три класса и один учитель. А за 
продолжением знаний нужно ездить 
за 9 километров, в Окунеевскую 
школу. Раньше положение спасал 
интернат. Теперь его нет, и 19 уче
ников вынуждены возвращаться до
мой каждый день. Но, похоже, те7 
перь им закрыта дорога и туда, и 
сюда. С начала третьей четверти в 
транспорте школьникам отказано.

Обращались за помощью к ад

министрации Окунеева, к главе рай
онной администрации, но пока тол
ку нет. Мы бы и сами что-нибудь 
придумали, но в деревне не оста-_ 
лось ни одной организации, кото
рая смогла бы решить эту тран
спортную проблему. Важно, чтобы 
в управлении образования не за
были: в Тукае проживают в основ
ном татары. Дети приходят в шко
лу, не зная русского языка. Поэто
му важно сохранить и начальные 
классы, и помочь ребятам беспре
пятственно учиться в Окунеевской.

Т. МУМОНОВА, В. ГИЛАЗУТДИНОВА. 
Р. ЛАТЫПОВА, Н. ЗУЛЬКАРНЕЕВ, 

Ф. КАРИМОВ 
и другие жители деревни Тукай».

Не только матери помнят своих сыновей
Вчера, в день 16-й годовщины вывода 

наших войск из Афганистана, в 49 семьях 
томичей поминают своих сыновей. Но пом
нят о молодых парнях, погибших на этой 
войне, выполняя приказ, не только родные и 
близкие.

У мемориальной доски, посвященной па
мяти Михаила Иванова, на торжественный 
митинг собрался весь коллектив школы N 34. 
Ее выпускник сложил голову в Афгане в де
кабре 1985-го. И вот уже два года подряд в 
день его гибели и 15 февраля здесь выстав
ляется почетный караул, собираются учени
ки и педагоги, возлагаются цветы.. И вчера о 
Михаиле вспоминали его учителя, классный

руководитель... Мать Михаила, Раиса Пав
ловна (на снимке), частый гость в школе, где 
в музее есть уголок, посвященный ее сыну.

Такие же скорбные митинги прошли в 
школах NN 42, 20 и 9. Приехали в областной 
центр родители тех афганцев, кто родился и 
вырос в районе. Днем состоялось возложе
ние цветов к мемориальным доскам и на 
воинские могилы на Бахтине. Отданы и во
инские почести -■ оружейный салют. А вече
ром на торжественную панихиду в Петро
павловском соборе собрались все • отцы и 
матери, боевые товарищи, просто друзья.

О. МУЗЫКА. 
Фото Владимира ВЕЙ/1ЕРТА.

СКОРО В Томск за мастерским званием
из многих областей Сибири и Дальнего Востока приезжают борцы 18-20 лет на девятый турнир посвящен

ный памяти нашего земляка заслуженного тренера РСФСР А. Афанасьева. Эти соревнования по греко-римской 
борьбе пройдут 17-19 февраля в спорткомплексе -Кедр». А звание -Мастер спорта» получат победители r 
каждой весовой категории, поэтому схватки на ковре обещают быть интересными.

■ «ГОРЯЧАЯ» ЛИНИЯ
Ему уже не будет 19

В воскресенье в Черном Яре Тегульдетского района хоронили Алек
сандра Курицына, погибшего в Чечне. 31 декабря бригада, где он служил, 
начала военные действия, а 18 января парня сразила пулеметная очередь. 
Саша служил в Юрте, знал, что попадет в горячую точку -часть готовили на 
замену 201-й дивизии, что находится сейчас в Таджикистане. Однако вряд 
ли думал, что не доживет даже до своего 19-летия.

Экономика войны
3 февраля в нашей газете под заголовком -Сколько стоит умереть на 

войне» было опубликовано изложение портановления правительства N 19 
от 12 января, подписанного премьером В. С. Черномырдиным. Публика
ция вызвала много вопросов, потребовавших уточнения. Постановление 
касается представителей органов федеральной и исполнительной власти 
на территории Чечни, а также командированных туда, но не относится, к 
сожалению, к тем, кто там воюет. Есть там такой абзац: - Единовременная 
материальная помощь не выплачивается лицам, подлежащим обязатель
ному государственному личному страхованию в случаях и порядке, пред
усмотренных законодательством РФ». Все военнослужащие относятся к 
этой категории застрахованных. Видимо, по мнению нашего правительы 
ва. чиновники - более ценный народ, чем солдаты. Поэтому по докумен
там, приказам и директивам МО РФ, имеющимся в областном военкома
те, суммы страховых выплат в случае гибели или ранения военнослужа
щих в Чечне существенно меньше.

Так, в случае гибели или смерти офицера, прапорщика, контрактника 
выплачивается по 25 окладов денежного содержания, а в случае гибели 
призывника - 25 минимальных размеров оплаты труда на каждого члена 
семьи (жена, мать и отец, дети, не достигшие 18 лет). Кроме того, членам 
семьи выплачивается в равных долях единовременное пособие в размере 
120 окладов денежного содержания (минимальной зарплаты). Что касает
ся получивших на этой войне инвалидность, то инвалиду I группы будет 
выплачено 75 минимальных зарплат, II группы - 50, III группы - 25. 
Компенсация тяжелораненым составляет - 10 минимумов, легкораненым - 
5.

Уточнили мы и некоторые данные по оплате тяжкого военного (в 
буквальном смысле слова) труда. На основании директивы начальника 
генштаба МО РФ, тем, кто воюет в Чечне по контракту, предусмотрена 
выплата окладов в двойном размере, а также так называемые -полевые 
деньги» - 15 тысяч рублей в день. Кроме того, за каждые 3 месяца, 
проведенные в зоне военного конфликта, положены дополнительные 10 
дней отпуска. По словам заместителя облвоенкома Е. Ю. Бурневского, в 
Чечню из Томска отправились 9 контрактников, еще 8 выразили желание, 
но попасть туда не успели. Поскольку, если верить официальной инфор
мации, войска из Чечни скоро планируется вывести (кроме сводных 
отрядов МВД и частей Северо-Кавказского военного округа). Он же поп
росил развеять глупый слух, что, мол, когда армию выведут, парней 
просто переоденут в милицейские шинели и война для них продолжится.

Но вернёмся к деньгам. Тем, кто служит по призыву, оплату подняли. 
Но так как в ГроЗном деньги не являются для солдата предметом первой 
необходимости, предусмотрена их выдача по месту штатной службы. По 
желанию воинов, деньги могут быть отправлены почтовым переводом 
семье. В случае ранения и лечения в госпитале более месяца солдат свой 
оклад может получить на больничной койке. В госпиталь к раненому могут 
приехать за счет Министерства обороны раз за время лечения двое 
членов его семьи. Им оплачиваются проезд туда и обратно, жи„ье и 
суточные... После 6 месяцев нахождения в зоне вооруженного конфликта 
сержантам и старшинам предоставляется дополнительный отпуск в 30 
дней, а рядовым - в 25 дней, не включая время в дороге.

Социальная защита солдат определяется не только строками прика
зов. Вчера в Новосибирск была отправлена очередная партия гуманитар
ной помощи (медикаменты и медоборудование от фирмы -Варион», одея
ла, обувь, теплые вещи от жителей г. Стрежевого и т.д.). Все это и 
родительские письма и посылки отправят сегодня на самолете, выделен
ном командующим СибВО для делегации представителей администраций, 
военкоматов и комитетов солдатских матерей. Они посетят раненых, 
находящихся в госпиталях Московского, Прикарпатского и Северо-Кав
казского военных округов.

С е ргей  МАКИЕНКОТ
P.S. По данным на 14 февраля, 56 раненых томичей находятся в 

госпиталях. 4 из них родители привезли для лечения в Томск. Список 
погибших пополнился недавно еще и именем Сергея Коршунова из 
Стрежевого.

Наш человек 
«в Гаване»

Интервью председателя Комитета по организации работы Государственной Думы 
Владимира Бауэра телевизионной программе «Утро» 15 февраля 1995 года.
Скандальные разоблачения, сделанные в центральной печати после заседания фракции «Выбор Действительно, как вы сказали вначале, что во 
России» в отношении Владимира Бауэра, вызвали понятный интерес томичей. Однако многие не круг депутатов начинают разгораться страсти, 
читоют центральных газет и пользуются слухами. Чтобы не умножать их, мы публикуем стеног- Газета -Известия» два дня назад опубликовала 
рамму вчерашнего выступления В. Бауэра в программе Центрального телевидения «Утро».

Корр.: Речь не пойдет о принятии законов, 
речь пойдет о жизни самого парламента. В пос
леднее время в средствах массовой информации 
все чаще и чаще (видимо, это отмечается перед 
началом предвыборной борьбы) возникают статьи, 
направленные против одних депутатов, вскрыва
ются какие-то сенсационные события и разобла
чения. Недавно в круговорот такого интереса 
попал и председатель Комитета по организации 
работы Госдумы Владимир Анатольевич Бауэр. 
Мы решили пригласить его к нам в студию, чтобы 
конкретно спросить у него, в чем суть того кон
фликта, который разворачивается против вад? 
Насколько я знаю, речь идет о незаконном при
своении квартиры. Так ли это?

В.А. Бауэр: Но на самом деле это повод, 
надуманный повод, во многом потому, что квар
тира получена служебная, а особого секрета, что 
она выделена Управлением делами президента, 
нет. И получена она на десять месяцев. Штамп в 
паспорте говорит о том, что 31 декабря нынешне
го года я ее должен освободить в связи с истече
нием срока полномочий. Поэтому причины, ко
нечно, глубже. I4 конфликт, который возник, мо
жет быть подвергнут тщательному объективному 
анализу.

Корр.: Насколько я понимаю, Владимир Ана
тольевич, вы возглавляете один из таких ключе

вых комитетов Госдумы, который организует всю 
ее деятельность. Нет ли в этом попытки дестаби
лизировать организацию работы нижней палаты 
Федерального Собрания?

В.А. Бауэр: Видите, если б я с такимгутвер- 
ждениемсогласился, то это была бы очень высо
кая оценка самого себя. А если говорить по- 
существу, то да, на меня возложено очень много 
хозяйственных таких функций, к сожалению, не 
свойственных депутатам и их деятельности. Но 
так получилось, что пришла Дума на развалины, 
надо было по кирпичику ее делать, создавать. И 
уходить приходилось позже всех, и в отпуск летом 
не ходить, а готовить жилье для депутатов и 
Г осударственную Думу для ее работы, для работы 
депутатов. Это тоже, кстати, одна из причин, 
почему квартира получена на десять километров 
ближе, чем основной микрорайон, где живут де
путаты.

Корр.: То есть вы считаете, что есть еще 
эффект личной зависти какой-то?

В. А. Бауэр: Да нет, зависти нет. Я бы сказал 
о другом. О том, что есть понимание утех, кто эту 
квартиру выделял, что я выполняю функции вто
рого завхоза Государственной Думы. А вы знаете, 
что даже дворника, чтобы приблизить его к месту 
работы, селят в тот дом, который он обслуживает. 
Поэтому, может быть, надо эту тему бы закончить.

список банков и коммерческих структур, которые 
якобы содержат депутатов. И через этих депута
тов эти структуры проводят свои законы в Г осу
дарственной Думе. Есть несколько других скан
дальных историй, которые затевают исключи
тельно потому, что Дума преодолела экватор 
своей деятельности, она идет к финишу, к декаб
рю 95-го года, к выборам в новый парламент.

Корр.: Вы имеете в виду те ситуации, которые 
были вокруг Константина Затулина, руководите
лей комитетов?

В. А. Бауэр: Ситуация со мной не нова. 
Затулин Константин - это первый председатель 
комитета, деятельность которого, как профес
сионала, вошла в противоречие с политической 
линией фракции. И он был исключен из фрак
ции, затем была попытка отозвать его с поста 
председателя комитета. Нечто подобное я ус
матриваю в своем эпизоде. Потому что среди 
претензий, которые выдвигали на заседании 
фракции, была и такая, что я не проводил линию 
фракции, будучи выдвинутым от нее на этот 
пост. Эту претензию, конечно, надо признать. Я 
не мог проводить эту линию, иначе оказался 
бы под перекрестным огнем. Слишком види
мая эта роль и эта фракция, чтобы партий
ную идеологию ,еще закладывать. Я думаю, 
что вообще беспартийность - это то, что для

(О ксн'ш няе мм 3--м сгр.)

Плата за кровь
Вступил в силу Закон РФ 

«О донорской крови и ее ком
понентах», в котором пред
усмотрены льготы донорам. 
Теперь «Почетный донор 
СССР» -  а это человек, не ме
нее сорока раз сдавший 
кровь, -  имеет право на бес
платный проезд в пределах 
места проживания, на 50- 
процентную скидку стоимос
ти медикаментов и такую же 
-на коммунальные услуги, а 
также на бесплатное лечение 
во всех медицинских учреж
дениях.

Звание «Почетный донор 
СССР» (до официального ут
верждения награды и доку
мента используется именно 
это старое название) в на
шей области имеют 1100 че
ловек. Недавно обкомом Об
щества Красного Креста под
готовлены документы еще на 
170 доноров. Им будут вру
чены временные удостовере
ния «Почетный донор России».

Законом предусмотрены и 
льготы для студентов. Если вы 
в течение года дважды и без
возмездно сдали кровь, со
храните справку: в последу
ющем году вам обязаны на 
15 процентов повысить сти
пендию.'

|  РАЙОННЫЕ ВЕСТИ

Пора зажигать свечи
в селе Ново-Шумилово Тегульдетского района. Платежи за электри
чество Асиновскому энергонадзору не поступали из деревни уже три 
года и составили 55.миллионов рублей. Когда селян предупредили, 
чтц отключат свет, некоторые жители выплатили частные долги. Одна
ко основной должник - малое сельскохозяйственное предприятие - 
уже полтора года, как распалось. И вскоре новошумиловцы оказались 
отрезанными от благ цивилизации. Допрос о неплатежах взялась 
решить администрация села Белый Яр (Тегульдетский район).

В Зырянском будет церковь
_ Недавно в райцентре прошел сход, где жители и районные власти 

обсуждали вопрос возрождения Никольского прихода. Селяне решили 
открыть в отделении Сбербанка счет для взносов предприятий, 
организаций, коммерческих структур и граждан. Часть средств на 
строительство новой церкви внесет районная администрация.

Деньги только но дело
Этим принципом руководствовались в Асиновской городской ад

министрации при обсуждении бюджета на текущий год.
Решено финансовую помощь оказать только тем хозяйствам, где 

способны на реальную отдачу. Но и тут- - не -бесплатно». Скажем, 
получаешь под программу увеличения продуктивности стада поро
дистую телку, будь добр обеспечь дорогостоящую животину уходом и 
вниманием. Не сумеешь - скажешь перспективной рекордистке -до 
свидания». А горадминистрация уже по своему усмотрению передаст 
телок в более радивые руки. Такое подконтрольное дотирование 
оправдало себя в льноводческой практике. В дальнейшем асиновцы 
планируют финансовое стимулирование направить на развитие коне- 
водйтва и свиноводства.

■ ТВОРЧЕСТВО
Фарфор, как из 
старинных сказок

Сегодня в художественном му
зее открывается выставка фарфора 
из фондов Останкинского музея- 
усадьбы. Замечательная коллекция 
представлена китайским, западно
европейским и русским фарфором 
- более трехсот изящных изделий: 
предметы сервировки стола, скуль
птурные работы и живопись, орга
нично дополняющие коллекцию.

Новоселье
художника

Еще осенью прошлого года об
ластной комитет по хультуре и ту
ризму решил предоставить мастер
скую художнику Леонтию Усову, На 
днях началось переселение твор
ческой лаборатории из квартиры ху
дожника во второй этаж флигеля на 
улице Горького. Светлое, простор
ное помещение для работы у мас
тера наконец-то есть, будем ждать 
от него интересных творческих на
ходок. Сейчас он готовит новые ра
боты для весенней московской вы
ставки.

Д . ВАРЮ Ш ИНА.

В. МИХАЙЛОВА.

В отдел информации эвонитё 
по телефонам: 

21-28-42, 21-48-85, 
21-36-44.

Томские горэлектросети

Ottisя  Я  Я  Я  компьютерная
r n U  M r Я г Я  ЩщЯ техника_--.--________________________ _________

З а  м е н ь ш и е  д е н ь г и  м ы  п р е д п а г  а е м  б о л ь ш е  
. , Т Р Л .  4 9 6 - 3 2 4 ,  4 9 6 - 4 0 2

доводят до сведения 
населения,

что с 25 января 1995 г. решением региональной 
энергетической комиссии N 1 от 24 января 1995 г. 
введен единый тариф для оплаты за потребленную 
эл.энергию - 40 рублей за 1 кВт/час.

Горэлектросети напоминают, что расчетный период установлен в 
один календарный месяц. При задержке оплаты постановлением 
правительства РФ N 935 от 22.09.1993 г. начисляется пеня в раз
мере 1 % за каждый день просрочки. Пеня начисляется с 11 числа 
следующего месяца. А дминистрация.

i К 4
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Приоритеты

Дать высокую 
или построить
Лучше, конечно, и то и другое, но обстоятельства

зарплату 
новый цех

диктуют необходимость выбирать...
Если средний заработок работников энского 

предприятия далеко не в первом десятке среди 
других предприятий города, а его руководители 
вкладывают средства в капитальное строитель
ство, в создание новых производств, то как 
называть этих руководителей? Хорошо назы
вать - если думать о завтрашнем дне.

Энское предприятие - Сибирский химический 
комбинат. Здесь истрачено в прошлом году в 
рамках конверсии на капитальное строительство 
75 миллиардов рублей. И нынче хотели вложить 
•столько же. Но инфляция сдерживает порывы. 
Прошлогодние 75 сегодня стоят почти 200, поэто
му СХК сможет выделить на свое развитие только 
миллиардов восемьдесят собственных средств, 
да еще пятьдесят рассчитывает, по словам его 
директора Г. Л. Хандорина, взять в кредит в 
Конверсбанке. »

Зачем нужны такиеденьги? Во-первых, рекон
струкция собственной ТЭЦ, которая трудится с 

. 1949 года без остановки. Нормальная работа ТЭЦ 
- это нормальная жизнь самого комбината и всех 
его новых производств. В реконструкции ТЭЦ 
комбинату активно помогает городская админис
трация. К новым производствам - цехам смесите
лей, эмалированной посуды, керамических изде
лий, пенопласта (последний производится со
вместно с томской фирмой -Деколин»), мебели 
(есть новый проект совместно с югославскими 
специалистами), сборки телевизоров - добави
лось мощнейшее производство озоно-безопас
ных хладонов. Здание под него строится на терри
тории радиохимического завода. Решено исполь
зовать и старый пустующий корпус, который в 
давние времена оказался ненужным, так как завод 
перешел на новую технологию, и еще сделать 
пристройку. Основное сооружение - восемнад
цать метров вверх, десять • под землю - предстоит 
начинить современным оборудованием, предус
мотреть строжайшую герметизацию. Производст
во небезопасное, поэтому здесь будут автомати-. 
зированные рабочие места, высочайшая культура 
работы. А хладон этот нужен: Монреальская кон
венция, которую подписала Россия, не позволит 
стране через считанное число лет использовать в 
холодильниках фреон и озоно-безопасные хладо- 
ны будут просто нарасхват. Однако для того, 
чтобы построить такой завод, СХК должен выло

жить как минимум 150 миллиардов рублей - 
цифра пока для комбината неподъемная.

- Пытались ли вы пригласить кого-нибудь в 
долю, учитывая высокую конкурентность будущей 
продукции, - спрашиваю у Г. П. Хандорина.

- Желающие были, но как только узнавали, о 
каких суммах идет речь, - отступались.

- А администрация области, федеральное 
правительство могут помочь сейчас, чтобы потом 
не платить дороже за дефицитную продукцию?

- Не знаю, известно ли в правительстве о 
нашей стройке, хотя она есть в конверсионной 
программе министерства. И в бумагах админис
трации она значится. Вот только без финансовой 
поддержки.

С прицелом в будущее разворачивает СХК и 
конверсию на громадных площадях завода разде
ления изотопов. Схема строительства та же, что и 
на радиохимическом, - уже имеющееся здание 
плюс пристройка. Здесь намерены получать фтор 
для производства все тех же хладонов, а также 
производить обогащение урана. Сегодня мировой 
рынок его еще достаточно полон, но, по прогно
зам, через несколько лет складские помещения 
будут опустошены. У СХК, таким образом, есть 
время для более полной адаптации к техническим

требованиям зарубежных потребителей обога
щенного урана.

Последний из крупных объектов капитального 
строительства комбината - новый вентиляцион
ный центр на химико-металлургическом заводе. 
Старый износился и ремонт его обойдется доро
же, тем более что ремонт сопряжен с вредными 
условиями труда. Проблема в строительстве но
вого центра (который, кстати, никакого экономи
ческого эффекта предприятию не даст, но значи
тельно улучшит санитарную обстановку) в том. 
чтобы протянуть газоходы диаметром в 2,4 метра 
по-площади уже действующего предприятия, не 
останавливая его работу. Высота нового цеха 
впечатляет -18 метров. Это примерно шестиэтаж
ное здание почти с четырьмя десятками мощных 
опор-фундаментов.

... А средняя зарплата у работников СХК в 1994 
году была действительно в конце первой трети 
списка средних зарплат в г. Северске. Атомщики 
на сороковом (!) месте в городе.

Соломон ВЫГОН. 
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

Не играйте 
в «ж м урки»  
с полицейским

Встав на путь предпри
нимательской деятельности, 
каждый должен помнить о 
своих обязанностях нало
гоплательщика и системати
ческих отчетах в налоговой 
инспекции. Раз, два, три про
игнорируешь приглашение 
инспекторов н можешь рас
считывать, что твоей персо
ной заинтересуются налого
вые полицейские.

В прошедшем году в об
ласти управлением депар
тамента налоговой полиции 
(УДНП)было возбуждено 12 
уголовных дел. Самый све
жий случай - осуждение ди
ректора индивидуально-час
тного предприятия Н.Н. Кри- 
вошеина. Ни в 1993 году, ни 
в первой половине 1994 года 
он не предоставлял отчеты о 
деятельности своего пред
приятия, не являлся по вызо
вам в налоговую инспекцию. 
Н.Н. Кривошенн подвергал
ся административной ответ
ственности. Но продолжал 
игнорировать закон. По ре
шению народного суда за 
наплевательское отношение 
к законным требованиям 
налоговых органов он теперь 
обязан выплатить в доход 
государства сто минималь
ных зарплат.

Всего же в прошлом году 
УДНП по Томской области 
проведено более 200 прове
рок соблюдения налогового 
законодательства. 75 из них 
выявили различные наруше
ния. 93 процента из которых 
- в крупных и особо крупных 
размерах.

Предприниматели горо
да и области, предприятия 
разных форм собственности 
пытались скрыть доходы на 
сумму более чем 3 миллиар
да рублей. Сотрудники УДНП 
«помогли» (с учетом штраф
ных санкций) в бюджет до
начислить свыше 8,5 милли
арда рублей. Больше пол
овины этих денег уже взыс
каны. Так что скрываться от 
налогов -  себе дороже.

В. АКОПЯН.

Визиты

Экономика и независимость
На прошлой неделе в Томске 

побывал председатель комитета по 
экономической политике Государ
ственной Думы, председатель наци
онального комитета Демократичес
кой партии России Сергей Глазьев.

Глазьев стал политиком в сен
тябре 1993 года. Сразу же по подпи
санию Ельциным известного Указа 
№ 1400 он ушел в отставку с поста 
министра внешнеэкономических свя
зей в правительстве Черномырдина. 
После непродолжительной работы 
завлабом в Центральном экономи
ко-математическом институте в Мос
кве, он, будучи пятым в списке ДПР, 
стал депутатом Госдумы и активно 
занялся политической деятель
ностью. Ему 33 года. Нетрудно под
считать, что в конце 91-го, когда 
Глазьев вошел в - команду Гайдара», 
ему было 30 лет.

Сегодня Сергей Г лазьев отрица
ет свою принадлежность к гайдаров
ской команде, утверждает, что еще в 
1991 году предлагал совершенно 
иную модель либерализации цен, 
других реформаторских действий. 
Предпочитает говорить об итогах 
экономической политики правитель
ства России образца 1992-1993 го
дов отстраненно, словно и не было 
его самого в чисде министров.

Глазьев, как это принято гово
рить, политик с большим потенциа
лом. Его политический багаж нарас
тает с каждым днем, с каждой его 
поездкой по регионам России. Он 
«еще» недостаточно раскован, он 
•еще» больше экономист, чем поли
тик, его публичные выступления на
укообразны и сухи. Но ^фрагмента
ми» он предстает во всей своей 
потенциальной красе политического 
лидера. Вот его оценка ваучерной 
приватизации в России, высказан
ная на встрече с общественностью в 
минувшую субботу в концертном зале 
ТГУ:

- Ваучерная приватизация по сути 
стала колоссальной лотереей, и се
годня можно смело считать, что круп
номасштабная приватизация в на
шей стране стала самой крупной 
аферой двадцатого века.

Это говорит уже не экономист- '

кибернетик, доктор экономических 
наук, это говорит политик, партий
ный деятель.

Еще несколько высказываний 
Сергея Глазьева, прозвучавших в ходе 
выступлений в "Томске:

- В стране порожден такой тип 
экономического поведения, при ко
тором население постепенно разде
лилось на две категории: рантье, 
которые получают спекулятивные 
доходы, имея нужную информацию 
из государственных структур, или 
которые сидят близко к распределе
нию природных ресурсов; и осталь
ная часть населения, которая в ре
зультате такой экономической поли
тики теряет рабочие места и факти
чески превращается в иждивенцев. 
Это приближение к обществу, ли
шенному будущего, в котором про
исходит колоссальная деградация 
населения с соответствующими де
мографическими последствиями.

- Общественность, взбудоражен
ная -черным вторником», практичес
ки не заметила аферы по продаже 
крупных сырьевых предприятий в 
последние недели действия вауче
ров. Были проданы акции -Газпро
ма», -Норильского никеля», -ГАЗа», 
-ЕЭС». За копейки. Один только швей- 
царско-америханский банк приоб
рел акции российских предприятий 
на сумму 1 миллиард долларов.

- Если правительственная поли
тика в 1995 году останется неизмен
ной, в 1996 год Россия войдет с 
промышленностью, которая умень
шилась уже почти в 3,5 раза, с исчез
нувшей легкой промышленностью, с 
экономикой, сократившейся более 
чем в 2 раза, с самым крупным в 
мире внешним долгом, огромным 
внутренним долгом. Мы войдем в 
1996 год в условиях, когда государ
ству уже не останется никакой сво
боды маневра, поскольку общая эко
номическая активность снизится до 
нуля, доходы упадут до такой черты, 
когда поддерживать государству всю 
социальную сферу станет невозмож
но. Страна полностью утратит свою 
экономическую независимость.

Г лазьев умеет не только пугать, 
он предлагает альтернативу. По его

словам,разработанная им програм
ма предполагает совершенно другой 
сценарий экономической политики, 
который основан на эволюционном 
процессе.

В ТомскеСергей Г лазьев не толь
ко пропагандировал свою экономи
ческую концепцию и партийную ли
нию, но и знакомился с состоянием 
дел в томской промышленности, со
циальной сфере.

По завершении программы пре
бывания Сергея Глазьева в Томске 
наш корреспондент поинтересовал
ся у него: -Добавило ли знакомство 
с экономической ситуацией в Томс
кой области что-либо в общую кар
тину положения в российской эконо
мике?»

- Я .еще раз убедился, - ответил 
С. Г лазьев, - что те подходы, которые 
мы предлагаем и которые основаны 
на необходимости глубокой струк
турной перестройки российской эко
номики, являются единственно вер 
ными. Скажем, на примере Томской 
области, совершенно очевидно, что 
она не сможет выйти из кризиса на 
основе разработки сырьевых ресур
сов, экспорта сырья. Для Томской 
области главный источник роста - 
это научно-образовательный потен 
циал. Внедрение новых технологий, 
создание новых знаний, произво^ 
ство наукоемкой продукции -это ко* 
лоссальные возможности, служащие 
опорой экономического роста во всем 
мире. И мы сегодня наблюдаем, что 
этот потенциал разрушается. Мы 
видим, как люди пытаются его со
хранить, выходят с инициативой со-, 
здания всевозможных инновацион
но-внедренческих фондов, с рядом 
интересных проектов на предпри
ятиях наукоемкой промышленности, 
по подготовке кадров. Все это, к 
сожалению, не вписывается в ту эко
номическую политику, которую про
водит нынешнее правительство. Но 
для той экономической политики, 
которую мы предлагаем, - это осно*

С. ПАЛАДИН.

О ком говорят

Наш человек 
«в Гаване»
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

председателя этого комитета явля
ется насущной сегодняшней пробле
мой.

Корр.: Только этого комитета, 
или вы считаете вообще депутатов? 
Ведь насколько я понимаю, комите
ты - это места, где собираются депу
таты разных фракций, и весь смысл 
их работы заключается в компро
миссе, в который они могут войти, а 
не в отстаивании своей жесткой по
литической линии.

В. А. Бауэр: Так, наверное, и 
будет. Когда у нас будет воспитана 
парламентская культура, когда у нас 
партийность станет не декларируе
мая ценность, а действительно уже 
отработанная методика, как само по 
себе партийное строительство, так и 
цивилизованная предвыборная и 
выборная борьба. Вот этого ещенет, 
не наработано, как и само законода
тельство. Возьмем такой пример,- 
Есть министры в наших фракциях. 
Они всегда должны между двух ог
ней находиться: мы поддерживаем

министров, которые проводят поли
тику правительства, или мы критику
ем правительство за ошибки, кото
рые очевидны и за которые распла
чиваются наши избиратели. Это тоже 
проблема.

Корр.: Одним словом, Владимир 
Анатольевич, каковы ваши действия? 
Вы обижены и хлопнете дверью или 
вы будете все-таки пытаться испол
нять ваши обязанности?

В. А. Бауэр: Я испытываю слож
ные чувства. Чувство горечи за то, 
что фракция переживает трудные 
времена, по сути дела кризис. Поче
му? Потому что пять лет, находясь в 
своем избирательном округе, живя в 
нем, будучи одним из руководителей 
демократического движения в Томс
кой области, откуда я избран по 
одномандатному округу, и много сил 
вложил, чтобы это движение сущес
твовало (сейчас у нас и партийная 
организация достаточно мощная в 
Томской области). Чувство грусти за 
то, что пришлось вступить в кон
фликт с Гайдаром, человеком, кото
рому я хотел, приезжая в Москву,

посвятить себя и свою работу. Чув
ство горечи за то, что метод распра
вы выбран вот такой. Но никакой 
смертельной обиды не таю. И с пос
та уходить не собираюсь. Это будет 
решать Дума, решает не фракция, 
таковы правила регламента. И Дума, 
исследовав обстоятельства, о кото
рых идет речь, примет свое решение, 
которому я подчинюсь. Другое дело, 
как поступить относительно членст
ва во фракции. Мне кажется, я уже 
эту тему затронул. Пост председате
ля Комитета по организации работы 
Думы, связанный с многогранной 
деятельностью - хозяйственной, фи
нансовой, отслеживанием аппарата, 
тех структур, которые хотят через 
Думу осуществить свои коммерчес
кие намерения, этот пост не может 
контролироваться какой-то фрак
цией, не может быть направляемым 
политически. Поэтому освобожде
ние от членства, выход из фракции - 
это нормальное явление в данной 
ситуации.

Эхо скандала

Выбор сделан: прощай, «Выбор»...
Вопрос на сообразительность: если думская 

фракция «Выбор России» объявляет о решении 
предложить на пост председателя комитета по 
организации работы государственной Думы Ва
лентина Татарчука, значит ли это, что нынешне
му председателю комитета Владимиру Бауэру 
предложено уйти?

Если ответ однозначен, как быть с заявлени
ем В. Бауэра, сделанным накануне по телефону 
для нашей газеты: «Фракция никакого решения 
не принимала. А за распространение порочащих 
дёпутата сведений полагается отвечать по зако
ну*?-

Впрочем, кто из политиков любит, когда его 
ловят на слове? Ну слукавил. Зато, выступая в 
среду утром в останкинской программе «Утро» - 
когда после информации агентства РИА лука
вить дальше на эту тему стало политически 
неверно, - Владимир Бауэр открыто поведал 
телезрителям России, что:

конфликт вокруг «привилегированной» квар
тиры надуман, поскольку раздут теми темными 
силами, что стремятся ослабить фракцию «Вы
бор Росии» изнутри;

дело даже не в квартире. Основная претензия 
«выбороссов» - Бауэр не проводит в Государ
ственной Думе линию фракции (выдвинувшей 
его на высокий пост);

ему искренне жаль, что не удалось послу
жить, как хотел, лично Егору Гайдару, хотя ради 
этого, собственно, он и избирался в Думу, и 
переезжал в Москву;

но согласиться сейчас с претензиями Гайда
ра, отдать ключи от квартиры и быть, как все 
депутаты, он категорически не может. Быть 
председателем комитета не так-то легко: на рабо
ту идешь раньше всех, уезжаешь с нее послед
ним, и квартира в престижном доме нужна ему 
точно так, как дворнику - служебное жилье 
рядом с площадкой, которую тот подметает.

Остался, правда, открытым такой вопрос. 
Если, как у т в е р ж д а е т  В. А.-Бауэр, квартира ему 
Ш ’д п ча  т о л ь к о  m  10 м еся ц е в  и  ее придется

освободить, то зачем было приобретать мебель и 
делать ремонт «на миллионы». ( А газета «Сегод
ня» утверждает, что на десятки миллионов). 
Кстати, В. А. Бауэр ничего не сказал о том, 
собирается ли он подавать в суд на эту газету, 
поместившую сообщение о нем под рубрикой 
♦Воруют», а в заголовке употребившей слово 
♦жулик*.

- Искренне жаль, - добавил Бауэр «под зана
вес», - что фракция «Выбор России» переживает 
столь трудное время, не имея при этом «нужной 
парламентской культуры». И поэтому выход из 
фракции он считает «нормальным явлением в 
данной ситуации». Дабы и дальше заниматься 
финансово-хозяйственными вопросами, а также 
♦ отслеживать свой аппарат», не будучи связан
ным партийными «веревками*.

Если вспомнить известное: политика - это 
искусство возможного, то сюжет, в общем, неза
мысловат. Вряд ли было возможно политику из 
далекого Томска попасть в Госдуму и занять там 
престижный ноет, не будучи рьяно преданным 
«Выбору России». Сегодня «Выбор...» мешает 
двигаться к новым горизонтам,-и Владимир Бау
эр счел возможным тихо прикрыть за собой 
дверь. Нет, не престижной квартиры - фракции.

На российском экране Бауэр внешне был 
спокоен, уверен в себе, но иногда напряженно 
улыбался. Удивительно, конечно, как ему уда
лось добиться девяти минут эфирного времени в 
программе «Утро», где каждая минута стоит 
очень дорого.

...А с точки зрения томича-обывателя, кото
рый живет в обычной «хрущевке» или «панель
ке», не все ли ему равно, где получил квартиру 
Бауэр - в центре и ли на окраине Москвы. А вот то, 
что, не будучи председателем престижного коми
тета, он не сможет проталкивать нужные области 
решения, это, конечно, для томичей хуже.

Екатерина ЗАЛОГИНА, 
Соломон ВЫГОН, 

посмотревшие В. Бауэра в программе «Утро».

Вода д л я  Томска: исследуем  проблем у

«Томскводоканал»: время 
жить и время выбирать

(Окончание. Начало 
я предыдущем номере.)

В канун нового, 1995 года в редакцию 
«Красного знамени» обратилась наша чита
тельница с 45-летним стажем томичка В. Коз
лова. -Работники жилищных и коммунальных 
служб готовы брать с нас уже половину зарпла
ты и не видят иного выхода, как в повышении 
тарифов. В частности, работники «Томскводо- 
канала». Да у них и голова не болит о том, что 
кому-то будет плохо. Они пекутся о своих 
интересах. Воды у нас систематически нет, а 
кто и как это учитывает?»

Это еще далеко не самое жесткое крити
ческое письмо. Огромные безвозвратные по
тери воды оборачиваются массовой засухой в 
квартирах тысяч томичей. 14 не только по вине 
«Томскводоканала», но и работников ЖЭУ, 
ПЖРТ.

Кстати, подобные письма редакционная 
почта приносит почти каждый день.

Профессор вызывает огонь на себя
Многочисленныечитательскиеписьма при

зывали заняться больной темой. А обращение 
к руководителям городской и областной адми 
нистраций, в областную Думу и - Красное зна
мя» профессора Ю. А. Бобровина, работающе
го два последних года главным энергетиком 
МП -Томскводоканал», стало, быть может, той 
«последней каплей». Подготовив предложение 
по предотвращению развития кризиса в систе
ме водоснабжения и водоотведения г. Томска, 
Юрий Александрович направил их в областную 
администрацию А. П. Кадесникову и в горжил- 
комхоз Б. П. Пешкову. Обратился он и к замес
тителю председателя Томской областной Думы
С. П. Ильину, поначалу горячо отнесшемуся к 
предложению ученого.

На заседании правового комитета облас
тной Думы Сергей Павлович произнес следую
щую фразу, оценивая состояние водоснабже
ния в городе: «Возможен наш новый катаклизм 
томского масштаба». Поясняя свою позицию, 
Ю. А. Бобровин заявил: -Обращаюсь к вам не 
для поиска виноватых, а для анализа ситуации 
и помощи..:» Разумеется, обсуждения пробле
мы не получилось, ибо - вопрос не был подго
товлен». А затем не стали рассматривать ситу
ацию и в областной Думе, переадресовав 
городским властям".

- Политических дивидендов на этом не 
заработаешь, а вопрос чрезвычайной слож
ности, можно и шею сломать, - едко заметил по 
поводу данной метаморфозы один пожилой 
томич. А профессор пошел стучаться в другие 
двери, гак или иначе привлекая внимание к

проблеме. Его предложения (правда, без авто
ра записки) были обсуждены и работниками 
-Томскводоканала». После чего его начальник 
И. 3. Райскин заметил: -Они на 85 процентов 
верны, но как их выполнять без финансового 
обеспечения?»

Не имея возможности подробно рассмот
реть предложения профессора Бобровина, 
скажу, что причины кризиса, по мысли ученого, 
не столько в недостаточном финансировании, 
сколько в недостатках организационных и ор
ганизационно-технических. Например, отдел 
водосети работает практически в аварийном 
режиме из-за малой численности работников. 
Низки квалификация, ответственность, трудо
вая и производственная дисциплина персона
ла. Пьянство на предприятии стало нормой, в 
том числе и для многих инженерно-техничес
ких работников. В -Томскводоканале* отсут
ствует служба главного механика, слаба ре
монтная база, что является причиной низкой 
надежности и частых аварий в системе энер
госнабжения. Отсутствует контроль эффектив
ности речного водозабора - есть опасность его 
остановки из-за засорения гравием приемного 
шоловка. Нет перспективного плана поддер
жания надежности и .развития системы водо
снабжения и водоотведения г. Томска...

Вывод профессора тревожен: в ближай
шее время система перестанет удовлетворять 
минимальным потребностям населения. Поэ
тому необходим на первом этапе детальный 
анализ состояния дел рабочей группой из 
представителей областной Думы, админис
трации области, мэрии города, потребителей, 
руководства и трудового коллектива МП -Томск
водоканал».

В  аварийном режиме
На прошедшем 31 января итоговом собра

нии коллектива начальник «Томскводоканала» 
И. 3. Райскин не только подтвердил критику 
своего оппонента, но и более конкретно и 
детально проанализировал состояние дел. 
Жестко критиковал Игорь Залманович работу 
бригад на линиях за ежесменные потери более 
чем половины рабочего, времени, пообещал 
применять суровые меры в случаях пьянства, в 
том числе и к кадрам среднего звена, требовал 
сделать выводы после гибели на работе смен
ного мастера насосно-фильтровальной стан
ции речного водозабора, оказавшегося поче
му-то в сауне...

Досталось всем службам, за исключением 
отдела канализации, где начальник С. А. Еси- 
ков. Но в зале сидел профессор Бобровин. И 
после критики в свой адрес попросил слова:«:Я 
убедился, что выступать на собраниях бес
смысленно и безрезультатно. Еще в декабре 
1993 года я предложил создать комиссию, 
чтобы выяснить, почему водоснабжение дви
жется к своему краху. Ю. Галямов меня тогда 
поддержал, но комиссию так и не создали. В 
чем смысл сегодняшнего отчета начальника? 
Все плохие. А сам? Мое предложение: сменить 
руководство. В создавшемся положении вино-, 
вата не мэрия, а руководители, которые не 
могут работать в новых условиях...»

Игорь Залманович взял ответное слово, 
защитив не столько себя, сколько коллектив, 
•настоящих патриотов города». -Несмотря на 
тяжелейшую финансовую обстановку мы вы
плывем с вашей общей помощью...» - пообе
щал он.

За исключением этой прямой конфронта
ции собрание постило гладко. Зьютупгсшкх,

кроме Бобровина и 
начальника отдела 
капитального строи
тельства А. Н. Румян
цева, больше не на
шлось. А жаль. Как 
мне показалось, 
было о чем погово
рить и порассуждать.
Да, можно обвинить 
Ю.А. Бобровина, что 
он и сам, как глав 
ный энергетик, не 
сделал того, к чему 
так страстно призы
вает. Не сумел найти 
контакты с людьми, 
организовать их, не 
применил в полном 
объеме свои теоре
тические' познания.
Но объективно он 
стал возмутителем 
спокойствия, не 
смолчал.

Он считает, и не 
скрывает этого, что 
руководство-Томск
водоканала» надо 
основательно ме
нять. Бобровин пол
агает, что современ- 
ный руководитель 
должен обладать по 
крайней мере следу
ющими качествами: 
быть компетентным, 
ответственным, об
ладать стратегичес
ким мышлением, 
уметь ладить с людьми, быть смелым в приня
тии своевременных решений, высоконравствен
ным. Последнее качество - определяющее. Без 
него нет руководителя, а есть диктатор.

Мнений много, а истина одна. И коллективу 
•Томскводоканала» решать, сможет ли Игорь 
Залманович, кстати, только на этом предпри
ятии проработавший более четверти века, вы
тащить его из глубокого кризиса. Иногда коней 
меняют и на переправе. Вот только не всегда 
это себя оправдывает.

Ясно одно: дальше работать в изматываю
щем аварийном режиме нельзя. Помимо без
условных крупных финансовых вложений в 
развитие отрасли требуются реорганизация и 
перестройка управления, служб, создание бри
гад по уходу и профилактике водопроводных 
сетей. Усилия нужны нечеловеческие: ведь 
только сетей старше 25-35 лет более 200 
километров, или почти 48 процентов их общего 
числа. Это одно из объяснений, почему только 
в минувшем году было свыше 370 аварийных 
раскопок. Весьма ненадежны объекты элек
троснабжения, нужны многомиллиардные за
траты на капитальное строительство на водо
заборе, НФС, новом складе хранения хлора, на 
десятки других, менее масштабных объектов. 
Отрасль запущена до крайности, и томичи, 
наверное, поставят памятник тому, кто сумеет 
выправить положение.

Владимир ФЕДОРОВ.
ОТ АВТОРА. Смысл и пафос двух на

ших публикаций: максимально привлечь
внимание всех томичей, от первых ру
ководителей области, города, ведомств.

к этой, быть может, самой актуальной и 
острой проблеме коммунального хо
зяйства. Посмотреть на нее через при
зму нравственности.

Все мы, хотя и в совершенно разной 
степени, причастны к разорению даро
ванного нам Природой и Богом сокро
вища - Обь-Томского междуречья. Жиль
цы - относясь к воде, как к чему-то 
дармовому, бросовому, неистощимому. 
Руководители и рядовые работники жи 
лищно-коммунальных служб - не вы
полняя своих обязанностей, превращая 
многоэтажные дома в «корабли в пус
тыне»...

Говоря сегодня о нравственности, 
имею в виду прежде всего высокопро
фессиональный, честный труд. Взгляни
те на эту красиво оформленную «Доску 
приборов», установленную в зале насо
сно-фильтровальной станции речного 
водозабора. Это не музейный экспонат, 
хотя вроде бы и символизирует отста
лость томского водопровода. Удивитель
ное в том, что все приборы, установлен
ные 90 лет назад., действуют. Вот вам 
нравственность труда ни п р о цв етан ие  
фирмы и собственное благо, для честг? 
Отечества! Вот ток бы и нам всем сегод
ня -  каждому на своем месте.

На фото Владимира ВЕЙЛЕРТА: «египет
ский труд» аварийных бригад отдела водосе
ти МП «Томскводоканал» (и так более 370 раз 
за минувший год); привет томичам от акци
онерного общества братьев Брамлей.
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Обманутые акционеры
Вопрос лишь - кем?

Коллективное письмо пришло из АО  
«Томский электроламповый завод»

«Нас очень взволновала беседа журналистов 
«Красного знамени* с начальником УВД облас
ти, опубликованная в газете 7 февраля «У гене
рала свой взгляд». Видимо, не случайно генералу 
Владимирову был задан вопрос о том, как его 
заместители - Ермак и Пунтя (заметьте, отнюдь 
не рядовые, остро нуждающиеся сотрудники) - 
улучшили свои жилищные условия за счет АО 
«Электроламповый завод».

Мы согласны с генералом, что сотрудникам 
правоохранительных органов не запрещены но
воселья. Но нам непонятно, почему мы, члены 
акционерного общества, владельцы своей со
бственности, этого права лишены. Хотя на нуж
ды правоохранительных органов из зарплаты 
каждого из нас ежемесячно удерживается 1 
процент минимальной заработной платы. Да, 
кроме того, еще и предприятие отчисляет на эти 

. же цели (так называемые «целевые сборы»), но 
уже в значительно больших объемах.

Этот дом строился на наши деньги, и мы, 
стоящие в очереди на жилье, оказались обману
тыми. На сегодняшний день более 500 заводчан 
Числятся в списках на получение и расширение 
^килья, в том числе:

инвалиды Великой Отечественной войны - 
три человека;

участники Великой Отечественной - шесть 
человек;

лица, страдающие тяжелыми формами забо
леваний, - девять человек;

другие лица, нуждающиеся в первоочеред
ности (льготники), -шестьдесят человек.

Многие из стоящих в очереди на жилье 
ф проработали на электроламповом более 20 лет, и 

это была их последняя надежда на получение 
квартиры.

Вы, господин генерал, говорите, что «есть 
решение совета акционерного общества и город
ской администраций» на заселение квартир в 
нашем доме и что жилье «ваши замы получили 
не келейно и н|е от бывшего директора АОЗТ 
получили ключи». Да, ключи они получили не от 
бывшего директора завода. От его ближайших, 
так сказать, соратников по келейным делам - М.
Б. Коробкова, помощника директора по социаль
ным вопросам, и секретаря Л. М. Басовой.

А вот что касается решения совета акционе
ров, то этого решения не было. Было решение на 
заселение квартир РАБОТНИКАМИ ЗАВОДА. И 
совет акционеров сейчас со всей ответствен
ностью занимается изучением списков людей, 
въехавших в заводские квартиры. Так как выяс
няется, что более трети их заселили люди, не 
имеющие никакого отношения к нашему заводу.
И только после этого будет вынесено решение.

Вам не кажется странным, господин генерал, 
что в новых квартирах не нашлось места даже 
для инвалидов войны или, например, ее участни
ков, ветеранов, проработавших на заводе 37 лет? .
И это в преддверии 50-летия Победы!

Вы, стоящий на страже закона, должны знать, 
что по закону только общество акционеров может 
распоряжаться своей собственностью, а не любой 
другой единоличный владелец акций, даже если 
это бывший директор АОЗТ господин В. С. Ми
хайлов.
> Наш совет в ближайшее время даст свое 
заключение по этому вопросу. А мы, акционеры, 
н&отчетном собрании потребуем от нового совета 
АО дать свое заключение по факту заселения 
квартир в новом доме людьми, не имеющими

С  те л е та й п а  р е д а к ц и и

5 .0 0 0  д о л л а р о в  н а  б и ц е п с
Органы контрразведки помешали вербовщику вывезти в США группу физически одаренных 

учащихся Железногорского горно-металлургического колледжа для проведения на них медицин
ских экспериментов, связанных с освоением новых допинговых средств, быстро восстанавливающих 
мышечную ткань после интенсивных фйзических перегрузок. Вербовщиком был сотрудник иссле- 

^  довательского центра медицинских препаратов в Сан-Франциско Виктор Львов, а поставщиком 
m «подопытных» - преподаватель физкультуры колледжа Александр Дороферв. За месяц пребывания 

в центре каждому из 8 ребят сулили по 5 тыс. долларов наградных и бесплатный проезд в оба конца. 
Причина столь пристального интереса «высветилась» из найденного органами его письма Дорофе
еву. Львов пишет: «Получение разрешения на проведение исследований на людях в США занимает 
годы. Проще привезти сюда иностранцев, которые не подпадают под американскую юрисдикцию».
v ' (РИА).

отношения к заводу. А также от акционера 
Михайлова потребуем объяснений по данному 
вопросу. Вот тогда мы пригласим Вас, господин 
генерал, на это собрание. И только после этого 
Вы будете иметь моральное право проинформи
ровать общественность: давали ли акционеры 
свое согласие на улучшение жилищных усло
вий вашим заместителям в своем доме?

Комментарий журналиста
Если отстраниться от эмоций, то главный 

вопрос авторов письма, несколько перефрази
рованный, выглядит так: «Почему мы - члены 
акционерного общества, владельцы своей со
бственности - оказались в стороне при распре
делении этой самой собственности?» И в этой 
связи, как нетрудно догадаться, вопрос обра
щен не столько к генералу милиции, сколько к 
самим акционерам. Ведь владельцы-то со
бственности - они сами. И из плоскости нрав
ственной вопрос тут же переходит в экономи
ческую.

По-человечески понятна обида элёктролам- 
повцев, что судьбу многих квартир (действи
тельно собственность всех акционеров) решал 
по существу один из них -бывший директор. Но 
кого, простите, винить, если сами акционеры в 
свое время всю полноту власти на предприятии 
отдали в руки одного человека - директора, 
избрав его и председателем совета АО? И 
распорядительные, и контрольные функции, 
таким образом, воплощены были в одном лице.

Это потом, много позже, поняли, что совер
шили ошибку. В сентябре прошлого года фун
кции правления и совета АО четко разделили. 
Новый директор теперь не только не является 
одновременно председателем правления и со
вета АО, но и вообще в совет не входит.

Квартиры, однако, к этому времени в но
вом доме были уже заселены. Что это за 
«чужаки», вселившиеся в заводской дом и на 
каком основании? Вопрос, как говорится, инте
ресный. Возьмем для примера несколько фа
милий. При этом сразу оговоримся, что ими с 
администрацией АО (директором, а в его лице, 
следовательно, и с тогдашним советом АО) 
заключались соответствующие договоры.

Так вот, примеры. Господин Чижевский - 
председатель «Народного банка» - получил в 
заводском доме 3-комнатную квартиру, сдав 
АО двухкомнатную. Заместитель начальника 
УВД Ермак -  соответственно: 4-комнатную в 
обмен на 3-комнатную. Аналогичный «обмен» 
у другого зама начальника УВД - Пунти. Дирек
тор «Томского умельца» Фурман сдал две трех
комнатные в обмен на заводские 3- и 4-ком
натные. Можно приводить фамилии, должнос
ти и других людей (банковских ли работников, 
из правоохранительных ли органов, бизнесме
нов - в данном случае не в этом суть).

А суть в том, что «обмены» эти, мягко гово
ря, неэквивалентны. И дилетанту ясно, что 
рыночная стоимость, например, панельной 3- 
комнатной квартиры в Солнечном (едва ли не 
самый непристижный микрорайон областного 
центра) совсем не одно и то же, что 4-комнат- 
ная в кирпичном исполнении в Кировском рай
оне.

Когда это стало очевидным для нового со
вета АО электролампового, встал вопрос об 
упущенной акционерным обществом выгоде. 
Владельцам новых квартир были разосланы 
письма с просьбой (?) произвести доплату за 
новое жилье.

Дело опять же не в том, что суммы этих 
доплат взяты были по существу «с потолка» -  по 
5,8 миллиона рублей с каждого. А в том, что 
наконец-то поняли: акционерное общество 
упустило свою выгоду.

Разумеется, никто даже этой доплаты не 
внес. Смогут ли акционеры повлиять на ход 
событий в свою пользу? Вот об этом и шел 
разговор на состоявшемся позавчера, во втор
ник, внеочередном заседании совета АО «Том
ский электроламповый завод». Однозначного 
ответа на этот вопрос пока нет. Но одно можно 
сказать: акционеры (и не только, разумеется, 
электролампового) получили наглядный урок, 
как нельзя обращаться со своей собственностью.

Владимир ИВАНОВ.

П о с л е с л о в и е  
к  со б ы ти ю

Как говорится, и на том спа
сибо. Слова посла США, первого 
американского правительствен
ного чиновника такого ранга, 
ступившего на томскую землю, 
были сказаны им в ходе встречи 
с журналистами во время не
давнего визита в наш город. 
Дипломатическая выучка изме
нила Пикерингу, он, видимо, 
полагал, что россияне с благо
дарностью воспримут столь лес
тную оценку: надо же, господин 
посол не считает Россию какой- 
нибудь Эфиопией или Бангла
деш! На деле же уверения Тома
са Пикеринга в самом глубоком 
почтении к стране, в которой он 
назначен представлять интере
сы Соединенных Штатов, про
звучали фальшиво, вызвав у 
присутствовавших на сем ме
роприятии не восторг, а скорее 
горечь. Действительно, кому 
придет в голову при посещении 
США говорить: «Америка - это 
не малоразвитая страна». И если 
посол, профессиональный дип
ломат и политик, счел нужным 
несколько раз повторить свою 
фразу (ранее похожая мысль 
была высказана Пикерингом в 
Новосибирске), вырисовывает
ся вполне определенная пози
ция и его собственная,и прави
тельства США в отношении 
бывшей «империи зла».

Томас Пикеринг:

«Россия -
Пикеринг совергйил очеред

ную свою поездку по российс
кой глубинке, посетив на этот 
раз Тюмень, Новосибирск и 
Томск. В последнее время подо
бные поездки участились. На 
вопрос корреспондента «КЗ», 
заданный на пресс-конферен
ции, не являются ли эти выез
ды в провинцию свидетельст
вом некоторого смещения ак
центов в политике правительст
ва США от центра к регионам, 
господин посол ответил, что «он 
всегда придерживался такой 
практики изучения страны, в 
которой находился на диплома-' 
тической работе», и что его по
ездки «не следует рассматри
вать как какой-то поворот в 
политике американского пра
вительства*. Однако он признал 
в то же время, что «нельзя 
сегодня говорить о том, что все 
важное, достойное внимания 
происходит только в Москве» и 
что «все больше и больше субъ
екты Российской Федерации 
проявляют самостоятельность в 
выработке собственных реше
ний». «Эти процессы и события 
нужно понять»,- заметил посол.

Видимо, в этом контексте 
нужно оценивать и открытие 
Американского информационно-

это не малоразвитая страна»
го центра (АИЦ) при Томском 
госуниверситете. Формально 
Т.Пикеринг прибыл в Томск 
именно ради этого знаменатель
ного события. Однако объектив
ности ради стоит заметить, что 
скорее открытие центра было 
приурочено к визиту посла, чем 
визит к открытию. Уровень го
товности центра даже при спеш
ном характере произведенных 
там работ, к моменту торжес
твенного, перерезания ленточки 
оставлял желать лучшего, и 
грустно было наблюдать, как во 
время приветственного слова 
посла с потолка зала в старом 
здании Научной библиотеки 
ТГУ, где, собственно, и размес
тился центр, медленно слетали 
куски облупившейся краски. 
Впрочем, Т.Пикеринг ни сло
вом, ни жестом не дал понять, 
что не доволен оснащением или 
интерьером АИЦ, напротив, 
пообещал обеспечить его всем 
необходимым в ближайшее вре
мя.

Создание сети подобных цен
тров по всей стране, безусловно, 
выгодно Соединенным Штатам. 
Ведь тем самым открываются не 
только «окна в Америку», но и 
«оконца в Россию», каналы по
лучения и распространения ин

формации. Какой? Частично ее 
характер можно оценить хотя 
бы по той печатной продукции, 
которая была предоставлена всем 
присутствовавшим на церемо
нии открытия центра. Произве
денные ЮСИА - Американским 
информационным агентством, - 
они разъясняют россиянам, «что 
такое демократия, рыночная 
экономика» и проч. В брошюрке 
♦Материалы о расцвете эконо
мики. Привлечение иностран
ных инвестиций», например, на 
русском языке «ненавязчиво» 
излагаются. доводы, «почему 
иностранные инвестиции могут

быть в высшей степени полезны 
развивающимся странам». Если 
эти прекрасно изданные, но гру
бовато исполненные пропаган
дистские материалы будут и в 
дальнейшем заменять доступ к 
настоящему информационному 
богатству, в получении которо
го действительно крайне заин
тересованы наши ученые, пре
подаватели, студенты, толк от 
центров, подобных открытому в 
Томске, вызывает большие со
мнения. И в Этой связи хотелось 
бы поддержать осторожное по
желание первого заместителя 
главы областной администра
ции Владимира Пономаренко, 
высказанное в приветственном 
слове при открытии АИЦ. От
метив полезность осуществляе
мого проекта, он добавил: «При 
этом я желал бы, чтобы томские 
ученые, томская молодежь со
хранили свою самобытность, 
свою российскую значимость. И 
только тогда мы будем по-насто
ящему интересны для наших 
западных и других партнеров». 
Совершенно не лишнее замеча
ние. При всей торжественности 
момента.

Сергей НИКИФОРОВ.

М а э с тр о

С л е т и т  м е л о д и я  с
в большую жизнь иль

л а д о н и
в никуда?

Дирижировать оркестром просто, если 
стать душой этого оркестра. Понятие 
которое никогда не будет материали
зовано, но существует видимая магия 

единого порыва музыкантов, когда оркестр 
всеми своими инструментами становится на 
столько единым, что даже дирижер перестает 
различать в его звучании отдельные голоса. И 
для дирижера это мгновение - момент наивыс
шего удовлетворения. Это тот самый случай, 
когда душа человека, стоящего за дирижерс

ким пультом, ожила в 
голосах струнных, духо
вых, пластиночных и 
прочих инструментов, 
зазвучав его мыслями и 
желаниями.

- А может, такое яв
ление присуще только 
симфонической музыке?
- спрашиваю я Виктора 
Васильевича Марухлен- 
ко,-создавшего совсем 
недавно первый в Томс
ке профессиональный 
оркестр русских наро
дных инструментов. - 
Как-то в телевизионной, 
передаче знаменитый 
Евгений Светланов при
знался, что дирижирует 
без палочки потому, что 
чувствует энергию, ко
торая исходит от его 
пальцев.

- Возможности сим
фонического оркестра,
- говорит Виктор Василь
евич, •- складывались и 
формировались веками. 
Они традиционны. А на
родный оркестр в исто
рии музыки еще очень 
молод. Всего сто лет, 
как создан этот вид ис
кусства Василием Ва
сильевичем Андреевым. 
И выдающимися дири
жерами-народниками 
сейчас можно назвать

юипова, работавшего в тридцатые годы, и 
Дубровского - в шестидесятые. Русский наро
дный оркестр хрант еще такие нераскрытые 
возможности, за ним такое большое будущее, 
что придет время всеобщего изумления этим 
искусством. Сейчас, когда оркестры народных 
инструментов выезжают на гастроли за рубеж, 
их исполнение - всегда сенсация. Поражает 
богатство звучания инструментов.

Виктору Васильевичу довелось в годы уче
бы в Новосибирской консерватории застать в

Д е т с к и й
а д в о к а т « Р а з в е  м ы  в р а г и  н а ш и м  д е т я м ? »

живых самого знаменитого слепого баяниста - 
Ивана Ивановича Маланина. Этот необычайно 
талантливый музыкант-самоучка мог своим ин
струментом экспромтом, в один присест передать 
только что услышанный говор, шум, выкрики, весь 
звуковой колорит воскресного базара. А на пету
шиные всплески его баянного голоса откликались 
живые представители этих пернатых. Музыкаль
ная интерпретация петушиного пения станови
лась образцом для их подражания. Слепой Мала
нин знал все возможности баяна. А в оркестре - 
десятки инструментов. И если открыть возмож
ности каждого? Это какая же еще неизвестная 
загадочная оркестровая душа пока не зазвучала 
во всю мощь и красоту? Как жаль, что не написаны 
еще большие музыкальные полотна, достойные 
таких возможностей. А ведь суть русского симфо
нического звучания начиналась еще у Глинки, а 
настроение этой музыки - у Чайковского.

’ Витя Марухленко начинал учиться игре на 
баяне самоучкой, в девять лет, радостно находя 
в хаосе звуков нотки, слагающиеся в мелодию. 
Это было упоительно-восхитительное занятие, 
которому отдавалось все время. И, полагаясь 
больше на свой слух, чем на музыкальную грамо
ту, через несколько лет пришел Виктор поступать 
в музыкальное училище. А здесь конкурс даже 
среди тех, кто очень хорошо окончил специальные 
музыкальныешколы. Но мальчишка прошел через 
этот строгий отбор, хотя на вступительных экза
менах исполняемый им вальс Шопена звучал 
очень своеобразно. Но педагоги, видимо, поняли: 
если парень даже на слух пытается -обогатить* 
партитуру классика, то учеба поможет ему осоз
нать величие того, чему он пока лишь подражает.

На старшем курсе училища было у баянистов 
обязательное знакомство с дирижерскими навы
ками. И было неожиданное для Марухленко откры
тие: оркестр сразу его признал, подчинился, ото
звался исполнением, которого хотел практикант. 
Вместо баянных кнопок, под пальцами рождавши
ми мелодию, были широта и приволье звучания 
оркестра. Потом Марухленко будет открывать для . 
себя - почерки» знаменитых дирижеров, когда ки
вок головой, движение бровей, чуть качнувшееся 
тело отзываются в оркестре теми самыми нюан
сами, которые делают музыку выразительной и 
прекрасной.

Консерваторское обучение Марухленко было 
посвящено баяну, школа инструмента в этом вузе

- одна из лучших в России. Но попутно шло 
накопление музыкальной культуры, про
никновение в суть произведений великих 
композиторов, то, что постоянно заставля
ет все глубже и глубже погружаться в 
неизвестное, что увлекает, чарует, делает 
процесс познания нескончаемым. Шло не
осознанное, но неизбежное становление 
дирижера. После консерватории была ра
бота с оркестром города Северска, дири
жировал Виктор Васильевич и -народника
ми» Томского музыкального училища. А в 
1992 году в Иркутске на Всесибирском 
смотре оркестр нашего государственного 
университета, руководимый Марухленко, 
занял первое место. И председатель жюри, 
вручая высшую награду, сказал: -Я зави
дую Томску, что у него есть такой оркестр». 
Но то был самодеятельный коллектив, а 
Виктор Васильевич мечтал создать проф
ессиональный. Теперь эта мечта сбылась.

И на концерте-презентации, среди 
множества прекрасных произведений, ис
полнил оркестр музыкальную картинку,,В. 
Городовской - Русская тройка». Каким раз
махом, удалью и радостью звучала эта 
мелодия! И как бы хотелось, чтобы даль
нейший путь оркестра соответствовал этой 
мажорной картине. Но нет пока у коллекти
ва инструментов, нет помещения для репе
тиций. Томское музыкальное училище, при
ютившее оркестр, давшее на время бала
лайки, домры, баяны, гусли, уже заводит 
речь о компенсации этой услуги. Спонсо
ром оркестра на презентации были АО 
«Томскнефть», Томский нефтехимический 
комбинат и ресторан -Березка».

В коллективе оркестра - самые талан
тливые музыканты города с высшим обра
зованием. Творческий потенциал их очень 
высок. Но кто позаботится о будущем этого 
профессионального коллектива? У них за
рплата ниже предела обычной пенсии. Ге
неральный директор АО -Томскнефть» 
Леонид Иванович Филимонов, обладаю
щий, наряду с деловыми качествами, высо
кой музыкальной культурой, проявил ис
креннюю заинтересованность к судьбе ор
кестра. Мелодии, слетавшие с ладони ди
рижера, заслуженного работника культуры 
России Виктора Марухленко, отправятся в 
большую жизнь или в никуда? Первый проф
ессиональный народный оркестр требует 
заботы постоянной.

Эдуард СТОЙЛОВ.
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

- возмущаются некоторые родители. 
Но порой получается, что так...

Не будем поминать всуе Конвен
цию о правах ребенка, у нас нет 
такого полицейского, которому бы 
мальчик или девочка пожаловались 
ца своих родителей, у нас отсутству
ют детские суды, нет детских адвока
тов, и, боюсь признаться, в голове у 
взрослых плохо еще укладывается 
мысль о том, что маленький человек 
рядом обладает теми же правами, 
что и они сами. Мысли такие: ма
ленький - он и есть маленький. Ди
летант в области социологии, но 
мама двоих детей и сама, естествен
но, бывший ребенок, я думаю, что из 
всех наших горемычных десятилетий 
лишь 60-е и 70-е можно с опреде
ленной натяжкой назвать -золоты
ми» для нашего детства. Дети той 
поры росли на кубинских апельси
нах, болгарских соках, бананах из 
какой-либо дружественной африкан
ской страны, и в пионерский лагерь 
отправлялись так же спокойно, как 
во двор погулять. Родители, что не
маловажно для детей, были веселы и 
спокойны, работали, получали свои 
деньги и ничего другого не желали, 
потому что политико-государствен
ное устройство, сами знаете, было

какое. О прошлом говорить не бу- ■ 
дем, а в 80-х люди стали злые, про
дукты плохие и мало... В результате 
детство у нас сейчас недокормлен
ное, недолюбленное и недооценен
ное. Сейчас разговор пойдет об от
ветственности родителей - самых 
близких ребенку людей. Как роди
мый детеныш становится ненавист
ным существом, как его убивают, 
тельце прячут в мусорный ящик - об 
этом пишутся судебные очерки, ге
рои которых - патологичны... Но су
ществует гораздо более спокойное 
наступление на свое дитя, не вызы
вающее праведного гнева общес
твенности по причине его незамет
ности.

Приватизация жилья родила не
мало ситуаций, когда родители ре
шают: дети - только помеха в труд
ной взрослой жизни. Появилась воз
можность приватизировать и прода
вать квартиру, а для этого необходи
мо разрешение органов опеки и по
печительства (или охраны прав дет
ства) в управлении образования каж
дого района. А там инспектора - 
странные женщины, с точки зрения 
некоторых, - за детей бьются и раз

решения на продажу квартиры про
сто так, без боя, не дают.

В Ленинском районе Томска эти
ми делами занимается Галина Ана
тольевна Маракулина. Так вот, что 
касается приватизации. Дети имеют 
право на квартиру, потому что роди
лись в ней и у этих родителей. Ребе
нок имеет равную со взрослым долю, 
он обязательно включается в дого
вор о приватизации и, более того, 
став взрослым, имеет право еще раз 
приватизировать жилье. -Обязатель
но» - появилось в нашем законода
тельстве недавно, а до этого с лег
ким сердцем детей никуда не вписы
вали, в органы опеки, следователь
но, не обращались, мотивируя при 
оформлении документов - резонным» 
аргументом: подрастут, свою прива
тизируют. А потом квартира прода
валась в лучшем случае - покупа
лась меньшая, в худшем - вообще 
ничего не покупалось. Судьбой ре
бятишек тогда занималось госу
дарство, и дети получали свое -не
приватизированное» место в детс
ком доме.

Сейчас к инспектору идут тол
пой, чаще раздражительные и тре

бовательные: -Кто там мешает пос
тупить так, как я хочу!» В 1993 году 
поступило 193 заявления, в 1994-м 
уже 363. Почти каждый день - заяв
ление.

Супруги Манизеровы имели тро
их детей, выпивали, но квартира еще 
стояла чистенькая. Порядок держал
ся там на старшей девочке четыр
надцати лет. Супруги задумали ку
пить дом в деревне. Инспектор засо
мневалась: хорошо ли будет детям? 
Здесь -благоустроенная квартира, 
возни нет ни С печкой, ни с водой, 
опять-таки учеба, работа в буду
щем ... Разницу Манизеровы получа
ли в пять миллионов. Радовались: 
детей оденем, наедимся. А дальше 
что? Долго шли разбирательства. 
Ситуацию разрешила та самая стар
шая девочка, которая искренне при
зналась Галине Анатольевне:

- Нам в городе есть нечего, а там 
- грядки, я сама и буду выращивать 
все, что необходимо.

Правда жизни победила. Но от 
родителей, зная их -неустойчивое» 
состояние, потребовали разделить 
полученный капитал на равные сре
ди всех членов семьи части, долю

детей положить на сберкнижку каж
дому. Принесли сберкнижки, пока
зали... Тогда и дали разрешение на 
продажу.

- Часто ли обманывают родители 
своих детей? - спрашиваю свою со
беседницу.

Она мне в ответ историю, о том, 
как один ретивый папа занялся ком
мерцией, взял кредит в банке и не 
смог рассчитаться. Жертвовать при
шлось трехкомнатной квартирой. Те
перь вместе с детьми теснятся в 
однокомнатной.

А вот еще одна история. Жила 
мама-одиночка с ребенком. Понра
вился ей парень, стала с ним жить. 
Он тоже решил дело собственное 
организовать. Взял кредит, а в залог 
предложил квартиру своей приятель
ницы, не поставя ее в известность. 
Когда -трест» окончательно лопнул, 
молодой человек скрылся. Квартиру 
стали законно требовать. Под угро
зой оказался не только кров, но и 
безопасность мамы с ребенком.

Сейчас, когда приходят в управ
ление образования с заявлением об 
отчуждении жилья, инспектор про
сит показать свидетельства о ро

ждении детей, свидетельство о бра
ке, паспорта и документы, подтвер
ждающие, что права ребенка в дан
ной купле-продаже не ущемлены. 
Это может быть либо договор о по
купке новой квартиры, либо заве
ренное письмо от родителей из де
ревни, что дети и внуки переезжают 
к ним. Если уезжают за границу и 
продают квартиру - показывают вы
зов, приглашение. Часто приходится 
созваниваться со школой: что за 
семья, благополучная л и? Столь тон
кая -разведывательная» работа не 
случайна, деятельность инспектора 
по охране прав ребенка основывает
ся более всего на психологическом 
чутье, интуиции. Никаких законода
тельных актов, регламентирующих 
согласие или отказ на продажу или 
обмен квартиры, для работников об
разования нет. Действуют в самом 
деле по наитию, на свой страх и риск 
- видно же, что за люди, что за мать 
и отец стоят перед тобой. В принци
пе, если бы родители захотели об
жаловать в суде отрицательное ре
шение Галины Анатольевны или ее 
коллег, как знать, может, и выиграли 
бы дело. Вот вам парадокс! Как не

пошутить горько: с голыми руками 
защищают детство от воинствующих 
родителей, сиюминутно мыслящих, 
не думающих о завтрашнем дне, ко
рыстных...

Служба охраны прав ребенка, 
опеки и попечительства давно долж- 
.на стать социальной службой защи
ты детства. Чтобыдоскональнознать 
ситуацию, нужен участковый соци
альный педагог - наподобие мили
ционера, но только не карающий, 
естественно, а поддерживающий, за
щищающий.

...Приходит, пятнадцатилетняя 
девочка сама на прием и говорит: 
-Мне скоро паспорт получать, а у 
меня свидетельства о рождении нет, 
негде жить и прописываться. Мама 
меня послала к вам: иди, получай 
квартиру, а я потом с тобой жить 
буду».

Непорядочность родителей по 
отношению к своим детям стала, 
увы, настолько обычным явлением, 
как и наше взаимное неуважение 
друг к другу...

Лариса НЕДОГОВОРОБа !

С  те л е та й п а  
р е д а к ц и и

«Почтовый 
ящ ик» для 
наркотиков

Около 1500 уголовных 
дел, связанных с приобрете
нием, хранением и сбытом 
наркотических веществ, воз
буждено в прошлом году в 
Омской области. Это почти в 
2 раза больше, чем в 1993 
году. Как сообщалось в по
недельник на брифинге в ом
ском УВД, правоохранитель
ные органы области в 1994 
изъяли у преступников 335 
кг наркотических средств 
всех видов на сумму в 2,5 
млрд, рублей. Омск стал пе
ресыльной базой, откуда на
ркотики из Афганистана, 
Пакистана и республик Сред
ней Азии распространяются 
по России и другим странам. 
Изменилось и качество до
ставляемого наркотического 
зелья. Вместо традиционной 
«травки» сюда в основном 
поступает опий-сырец.

(РИА).
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Тираж нашей газеты 70 тысяч экземпляров.

л у ч ш и й  д р у г  В
Д л я  В ас в се го  за  1650$ 

Компьютер GATEWAY 2000 - R4SX33
Процессор 486SX33 ОЗУ 4 М б Кэш I28K Винчестер 340 М б  
Интегрированные контроллеры VLB-IDE и VLB-video I  М б  

монитор Crystal IS"NoninterlacedMPRII  
Лицензионное программное обеспечение MS Windows 3.11 и DOS 6.2

Изменение конфигурации
процессор M86DX2-66 +300$
ОЗУ 8 Мбайт +250$
Винчестер 210 Мбайт -100$
Мопатор 14" -80$
CD-ROM 2-х скороспга» +2S0S (Тщ

Сетевые решения 
под ключ 
23-12-17, 23-48-34

АООТ "ТОМСКОБЛСНАБСБЫТ" реализует:

-  А Н А Н А С Ы
в собственном соку,

5 6 5  г  -  1 8 0 0  р у б . ;

- ДЕТСКОЕ ПИТАНИЕ
в  а с с о р т и м е н т е  -  5 0 0  р у б . ;

-  ВИНО МОЛДАВСКОЕ
в  а с с о р т и м е н т е .

Конт, телефон 7 6 - 1 5 - 4 8 .

З а п а с н ы е  ч а с т и  К а м А З
В  продаже: поршневые группы , вкладыши,
Т Н В Д , Г У Р , насосы Г У Р , Л Г У , сцепление в 
сборе, корзины  сцепления, подш ипники с т у 
пиц, вы жимны е подш ипники, диски сцепления, 
р е а кти вн ы е  ш та н ги , эне р го а ккум ул я то р ы , 
ф орсунки , распы лители , плунж ерны е пары, 
с т а р т е р ы , генераторы , валы и ш естерни  к  
П П , ко р о б ка  с делителем , Р Т И .

К У П И М  з а п ч а с т и  К а м А З .
А к а д е м г о р о д о к , г о с т и н и ц а  "Р у б и н '', к .  2 1 4 . 

Тел. 2 5 - 9 8 - 9 7 ,  с 9 до 13 и с 14 до 17 час.

Д В У Х К А М Е Р Н Ы Е  
Х О Л О Д И Л Ь Н И К И

«Бирюса-18, 22, 523/14» 
D A E W O O  F R - 3 2 0  
О Д Н О КА М Е Р Н Ы Е

«Бирюса-6, 8, 10, 523»
М О Р О З И Л Ь Н Ы Е  К А М Е Р Ы

«Бирюса-14» «Бирюса-145»
Гарантия 3 года. Доставка на дом. 

Работаем без выходных,
Тел. 24-00-74
Торговые филиалы:

Шевченко.З (пересечение с ул.Елизаровых); 
. Ленина, 15 (универсам «Дар»);
. Ив.Черных, 30 (магазин "Фиалка'); 
Смирнова, 38 (универсам №172). t

СЕРВИСЛЕС

СТ "ЛИДЕР" реализует:
здание из металлоконструкций 

модульного типа
(утепленные плиты типа "сэндвич")
размером 7 2 x 1 8 , 5 x 9  метров
с 2-этажной кирпичной пристройкой 

18,5x12 метров.
Стоимость договорная.Справки по тел.

7 6 - 1 8 - 2 1 ,  7 6 - 1 8 - 2 2
П И Л О М А Т Е Р И А Л Ы  

Л И С Т В Е Н Н Ы Х  П О Р О Д
п о  н и з к и м  ц е н а м

р е а л и з у е т  о р г а н и з а ц и я .
В о з м о ж н а  д о с т а в к а , 

г .Т о м с к , у  л .  В о д я н а я , 61.
Т е л ,  д л я  с п р а в о к  780- 686.

А в т о м о б и л и  В А З - 2 1 0 6  и  " М - 2 1 4 1 '
недорого продает организация.

Тел. 2 6 - 5 4 - 4 3 .

Фирмы
предлагают:

СПАГЕТТИ, рожки, жгутики, ракушки; 
шпроты, шпротный паштет, лосось, 

минтай, сельдь;
томатная паста, зеленый горошек, 

спички, сода;
печенье, вафли, карамель, конфеты; 
кисель, сгущенное молоко, компоты; 

сигареты б/ф “Прима", “Полет", 
“Астра"; -

маргарин, растительное масло, 
майонез;

пшено, овсянка, рис дробленый, 
кукурузные палочки; 

водка, шампанское, чай, кофе; 
тушенка (цыпленок, говядина).

Адреса: ул.Беринга, 4; ул.Татарская, 16. 
Тел. 75-61-00, 75-68-39.

ТОРГСИН

] У НАС ПОСТОЯННЫЕ ПОСТАВКИ С ЗАВОДОВ-ИЗГОТОВИТЕЛЕЙ

УЛУЧШЕННЫЙ САЛОН, 
28 МЕСТ - ЭТО АВТОБУС 
ПАЗ-3205

АВТОКРАНЫ Г/П 12,5 И 14 Т.

ПРИЦЕПЫ И ПОЛУПРИЦЕПЫ 
АО «УРАЛАВТОПРИЦЕП» 

РАЗЛИЧНЫХ 
МОДИФИКАЦИЙ.

Телефон в ТОМСКЕ:
(3822) 22- 60- 58.

Ул. 1905-го года, 18, 
каб.7.

С Е Л Ь Д Ь
т и х о о к е а н с к а я ,  
ж и р н а я ,  с п е ц п о с о л а ;

А П Е Л Ь С И Н Ы
(б е з  к о с т о ч е к ! ! ! )
и з  И с п а н и и ;

Ш О К О Л А Д
и з  Г е р м а н и и ;

Т О М А Т -П Ю Р Е ,
а  т а к ж е  

стиральный 
порошок; *«• 
автомобильная 
краска-аэрозоль 

( Я п о н и я ) .
О б р а щ а т ь с я :  г. Т о м с к ,  

пер. К е д р о в ы й , 6, орс  Н О Д -1 .  
Тел. 7 5 - 9 7 -4 9 ,  

7 5 -9 7 -7 9 ,  7 5 - 9 7 -6 9 .

Пленка полиэтиленовая
для парников, пикав, ширина 1,5 м.
1D0 микрон - 1 700 рой. зз погонный метр; 

120 микрон - 2100 руб. за м и.
Магазин "Чайка".

Ул.79-й Гвардейской дивизии, 11/1. 
Тел. 21-53-21.

Я Б Л О К И
( Г  O A A d l l d l l i l ^

M A C A O  Р А С Т И Т Е Л Ь Н О Е .  
Т е л .  2 5 * 8 6 - 2 9 »  2 5 - 8 4 - 9 7 -

к а н ц е л я р с к и е
за безналичный и  наличный расчет:

с к о р о с ш и в а т е л и  и  п а п к и  д л я  б у м а г , б у м а г а  п и с ч а я  
и  д л я  к с е р о к с а , к а л е н д а р и  п е р е к и д н ы е  и  п о д с т а в к и  

к  н и м , л и н е й к и , к о п и р к а  ч е р н а я  и  ф и о л е т о в а я , 
к л е й , р у ч к и , с т е р ж н и , к р а с к и  а к в а р е л ь н ы е , г у а ш ь , 

к а р а н д а ш и  м е х а н и ч е с к и е , к а л ь к а , б л о к н о т ы  
и  з а п и с н ы е  к н и ж к и , е ж е д н е в н и к и , т е т р а д и  

о б щ и е  и у ч е н и ч е с к и е  и м н о г о е  д р у г о е , 
всего около 200 наименований.

^  Ул.Смирнова, 26. Тел. 77-68-51,77-64-65.
Наши цены Вас приятно удивят. ^

Т О в а р Ы

АОЗТ «'СпуртЬ
реализует:

СТИРАЛЬНЫЕ МАШИНЫ
«Вятка-автомат 16»
«Белка» 325.000
«Форманта» 215.000
ХОЛОДИЛЬНИКИ
«Stinol 205» 
«Stinol 101» 
«Stinol 107» 
«Daewoo» 
«Daewoo»
ЭЛЕКТРОПЛИТЫ
«Электра 1006» 
«Лысьва»
ПЫЛЕСОСЫ

i Фирма “ОСИП”
ПОЛОВАЯ РЕЙКА, ЛАГА, ВАГОНКА, 
ШТАКЕТНИК ИВ ХВОЙНЫХ ПОРОД.

Доставка заказчику.
Приобретая сегодня 

по умеренным ценам к открытию 
Дачного сезона, Вы сбережете деньги 

от инфляции и будете иметь 
_______необходимые материалы.

Тел, раб. 23-49-62, 23-27-93.

А К П  " М И Ч У Р И Н С К О Е ”  
п р е д л а г а е т  к  р е а л и з а ц и и :

- КАРТОФЕЛЬ свежий - 600 руб.;
- МОРКОВЬ свежую - 700 руб.;
- РИС краснодарский отличного качества - 2 800 руб.;
- КАПУСТУ свежую - 2 000 руб.;
- ЛУК-РЕПКУ - 1 400 руб.;
- САЙРУ бланшированную в масле- 3 000 руб.

Наш адрес: у л . Мичурина, 110. 
Тел. 76-64-90, 75-04-30.

«Ракета»

КОНДИЦИОНЕРЫ
БК 1800 

«Элекма»

1.488.000
1.600.000
1.767.000
3.750.000
4.360.000

550.000

150.000
200.000

КУХОННЫЕ КОМБАЙНЫ
1.000.000

150.000

45.000
50.000
75.000

200.000

СВАРОЧНЫЕ ПОЛУАВТОМАТЫ
для сварки  в среде  

защ итного  газа  
изготавливаем и продаем. 
Т е л .  9 2 2 - 6 4 9 ,  7 6 8 - 7 3 8 ,  

______________2 6 5 - 0 9 5 .

СМУ АООТ "Манотомь"
выполнит качественно и в кратчайшие сроки

РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ 
своими материалами в городе и области.

Изготовит раствор строительный.
Ц ены  ниже ры ночны х . Т е л . 90- 86- 41.

Г Р Е Ч К А
- 1 800 -1  9 0 0  р у б . к г .

Т е л . 2 2 -4 4 -1 2 ;  
2 2 - 2 6 - 5 8 ,  д о п .  4 -2 0 .

М А Р Г А Р И Н
„ весовой, фасованный; 

М А Й О Н Е З ,-500 г , с / б  - 4 800 р у б . 
У л .И н тер н ац и о н ал и сто в , 17, 

с 8 до  20 ч а с .,  б ез  вы ходны х .
Ш О К О Л А Д Н Ы Е  И ЗД Е Л И Я ,

ф -ка  " Р о с с и и ", г .С а м а р а ,
24 наим еновании .

У л .Б . К у н а , 26,
с 9 до 17 час., кроме воскресенья. 

Тел, для справок 23-49-83, 23-35-76,

Сливки стушенные
п о  и е н е  3  5 0 0  р у 8 .

П е р З а о зе р н ы п , 3 0 .
Теп. 7 8 - 9 8 - 0 5 .

Фирма " Р А Н  Т Р А С Т "
предлагает магазинам, 
орсам, всем желающим

П Р О Д У К Т Ы
П И Т А Н И Я ,

Т А Б А Ч Н Ы Е ,
ВИННО-ВОДОЧНЫЕ

И З Д Е Л И Я
в ассортименте. 

Форма оплаты любая. 
Ёозможна доставка 

нашим транспортом. 
г .Т о м с к , пр .Ф рунзе , 103,
ка б .1 1 . Тел. 2 1 - 2 3 - 0 1 .

БЫТОВАЯ ТЕХНИКА
миксеры «Алтай»

маслобойка
воздухоочиститель
кухонный
ПОЛОВОЕ ПОКРЫТИЕ
производства Бельгии, 
ширина 2 и 1 м — 
за 1 кв.м 25.000
КОВРЫ
2x2.9 м 290.000
1.5x2.5 м,
Турция, п/ш 158.000
ковровые дорожки, 
ширина 0.66 м »■
ОБОИ
производства Италии, 
в ассортименте
ЛИНОЛЕУМ .
производства Бельгии, 
шириной 2 и 3 м — 
за Ткв'.м 24.000
производства г. Ижевска, 
ширина 1.48 м — 
за 1 погон.метр 39.000
ТОВАРЫ ПРОИЗВОДСТВА 
ЧЕХОСЛОВАКИИ
столовые, чайные и кофей
ные сервизы; изделия из бо
гемского хрусталя и стекла в 
ассортименте.

ЭМАЛЬ белая^
голубая , салатная ( 3,.> к г )

- 24 000-27 650 руб .; 
Э М А Л Ь  половая  К Ф -235 
(3 кг )  - 18 000-20 000 руб .; 

О Л И Ф А  " О к с о л ь ”  ( 9,5 л )
- 3, 400-3 900 руб .; 

К Л Е И  К М Ц  ( 400-500 г )
- 4 800-6 000 руб .; 

Р А С Т В О Р И Т Е Л Ь
"Сольвент" -.3 200-3 700 руб.

Тел. 76-65-48.

АООТ "ОКТЯБРЬСКОЕ" 
изготовит

УТЕПЛЕННЫ Е КИНСКИ  
И ТОРГОВЫЕ одвильооы
по разработкам заказчиков.

.Цены договорные. 
Им ею тся в  продаж е  
конвекторы N  9  по 

ценам ниже заводских. 
Тел. 75-39-36, 75-25-85.

•ТРАНСПОРТНЫЕ УСЛУГИ
по  марш руту  

Том ск  - М осква  - Том ск .
КАМАЗ

тентованны й  с прицепом  
17 тонн , 20 кубометров 

СуперМАЗ
изотермический  фургон 
20 тонн , 20 кубометров 

Груз сопровождает 
вооруженная  охрана .

Телефон 2 1 - 3 7 - 1 0

СТИРАЛЬНЫЕ
МАШИНЫ
"СИБИРЬ"

всего по 500 тыс.руОлей; 
А В Т О П О КР Ы Ш КИ  

" С н е ж и н к а " ,6,45x13.
Возможна доставка.

Тел. 4 4 -3 2 -3 3 .

Томскому филиалу "Сибакадембанка" 
на постоянную работу требуются 
специалисты с высшим" экономи
ческим образованием и стажем 
работы в банках на руководящих 
должностях не менее 3 лет.

Наш адрес: пр.Академический, 4. 
Тел. 25-87-11, 25-96-51.

МАСЛО СЛИВОЧНОЕ
■ (Голландия), 

МАНДАРИНЫ (Марокко).
Т е л . 25- 91- 39.

СПИРТНЫЕ НАПИТКИ«я ■$? ■sj ??• да *3 ■»

Постоянным клиентам возможен 
отпуск на реализацию

с п и в ш е е
ш т ш ш т  ж ш ш

Тел.: 223-889.

ПОДСОЛНЕЧНАЯ,
ж / б ,  8  к г  -  5  7 0 0  р у б .  з а  к г .  

Т е л .  2 1 - 2 3 - 0 1 .

| ПОСУДА
С тефлоновым покрытием, 
эмалированная (г.Лысьва), 
фарфор (г.Иркутск)
- в ассортименте
РОЗНИЧНАЯ ТОРГОВЛЯ
ул.Кулева, 26 (ДКТИЗа). Про
езд авт. N 19, 7 до ост. «Ул. 
Белинского», тел. 49-53-82.; 
ул.Нахимова,18(салон"Неж
ность"). Проезд авт № 22, 15, 
18 до ост. "3-я горбольница" ■
ОПТОВАЯ ТОРГОВЛЯ
тел. 26-96-03

«Янсон &СВ»

Р / А П П А Р А Т У Р А  " В Е Г А "
Ц е н ы  н и ж е  з а в о д с к и х .

Изучаем спрос.
Тел. 75-45-98, с  10 до 15 час.

Т о р г о в о - к о м м е р ч е с к и й  
т е х н и к у м  П Р И Г Л А Ш А Е Т  

Н А  Р А Б О Т У
ПРЕПОДАВАТЕЛЯ 

ПРАВА -
консультанта

н а  к о н т р а к т н о й  о с н о в е .  
А д рес: у л .И в .Ч е р н ы х ,  9 7 .  

Т е л .  7 5 - 6 4 - 5 3 .

М А С Л О
ПОДСО ЛНЕЧНОЕ

в бочках по 200 л. 
Возможна доставка. 

Т е л .  2 2 - 4 7 - 7 1 ,  
2 3 - 4 5 - 3 6 .

О р га н и за ц и я
приобретет
СТАЛЬНЫЕ
Т Р У Б Ы

д и а м е т р о м  6 3 0 ,  
с т е н к а  1 0 - 1 2 .  
Т е л .  7 8 4 - 8 6 7 ,

УСЛУГИ АВТОКРАНА 
"ИВАНОВЕЦ"

п р е д л а г а е т  о р г а н и з а ц и я .
Т е п .  7 5 - 1 5 - 1 0

( с п р о с и т ь  С е м е н и х и н а ,  Ж б а н о в у ) .  
Т е п ,  7 6 - 9 8 - 5 6  (п о с л е  1 8  ч а с . ) .

Диплом торгово-коммерческого техникума за 6 месяцев!
П р о д о л ж а е м  н а б о р  н а  в е ч е р н ю ю  ф о р м у  

о б у ч е н и я  п о  с п е ц и а л ь н о с т я м :

бухгалтер-экономист; менеджер торговли.
О б учение  пл атное .

И н о го р о д н и м  пр е д о ста в л я е тся  о б щ е ж и ти е . 
А д р е с : у л .И в .Ч е р н ы х ,  9 7 .  Т е л . 7 5 - 6 6 - 1 0 .

КОМПРЕССОР С-415
(гаражный, стационарный, воздушный).

т е л .  76-06-38.
П р е д п р и я т и е  

фирмы "Альянс-Т" 
л и к в и д и р у е т с я .

Пилорамы
Р-63-5

продает организация. 
Тел. 76-84-16. 

Факс: 77-94-82.

К У П Л Ю  С Т Е К П О Б У Т Ы П Ь
емк. 20 п за наличный р а сч е т . 

Т е п .  7 6 - 3 5 - 8 2 ,  в е ч е р о м .

АООТ "Томскавтотранг
р е а л и з у е т

А В Т О М О Б И Л И

Г А 3  3 1 0 2 9
по цене

ниже рыночной.
О б р а щ а т ь с я  п о  а д р е с у :
у л . П у ш к и н а ,  1 0 .

- Тел. 7 5 -3 1 -2 0 , 
7 5 -3 3 -2 0 .

ч д с ьS l r l w l r
ШИРОКИМ
АССОРТИМЕНТ,

НИЗКИЕ
гтрпгпл  

г т и ' ; у л н , 1 Н ! г » и
И  КОБС Л УЖ И ВАН Й Е

■ГАРАНТИЯ 
В  | l  21МЕСЯЦЕВ

ЮБИЛЕЙНАЯ
СИМВОЛИКА

Магазин "ЧАСЫ": 
ул. Красноармейская? 
т .  44-24-53, 44-21-64! 
Филиал магазина: 
пер.Карповский, 3, 
ост. "Центр, рынок,.

МЕХАНИЧЕСКИЕ
ЭЛЕКТРОННЫЕ

[ н а с т о л ь н ы е  
н а р у ч н ы е  

н а с т е н н ы е  
н а п о л ь н ы е  

б у д и л ь н и к и
к а рлла ины е*

А О  " Т о м с к и й  и н с т р у м е н т " :
П Р О Д А Е Т  с в о ю  д о л ю  (8 0 ,1  т ы с .д о л 

л а р о в  С Ш А )  в У с т а в н о м  к а п и т а л е  р о с с и й 
с к о -ш в е й ц а р с к о го  С П  "Т о м к о м п е к с н м " .

П р о ф и л ь  д е я т с л ь н о Ь т и  С П  - п р о и з в о д 
с т в е н н а я  (в ы п у с к  м о р о ж е н о го  и м а к а р о н $ 
н ы х  и з д е л и й  п о  ш в е й ц а р с ко й  т е х н о л о г и и )  и  
к о м м е р ч е с к а я , с п р а в о м  в н е ш н с э к о н о м и ч е с  * 
к о й  д е я т е л ь н о с т и .

П р е д п р и я т и ю , л и б о  ч а с т н ы м  л и ц а м , к у  - 
п и в ш и м  н а ш у  д о л ю , п р о д а д и м  з д а н и е  к а ф е  
П и н г в и н "  (у г о л  п р . Л е н и н а  и у  л . Н а х и м о в а )  

в  р а й о н е  Л а ге р н о г о  с а д а , в К о т о р о м  н а х о  
д я т с я  в  н а с т о я щ е е  в р е м я  м о щ н о с т и  п о  
п р о и з в о д с т в у  и р е а л и з а ц и и  м о р о ж е н о го  
э т о г о  С П .

И М Е Е М  В О З М О Ж Н О С Т Ь  про
о п т ь  п л о щ а д и  п о  у л .У ч е б н о й  (5 5 0  к в .м  
п о д  о ф и с  и л и  б а н к .

Т Р Е Б У Ю Т С Я  к в а л и ф и ц и р о в а н  
н ы й  и н ж е н е р -э к о н о м и с т  в возраст е  
до 40 лет  на долж ность н а ч а л ь н и к а  пла*  
н о в о -э к о н о м и ч е с к о г о  о т д е л а  з а в о д а ,  
э к о н о м и с т ы  в производст венны е подраз
деления в возраст е до 35 лет . Ж илье и 
оплат а по договоренности.

В  с в я з и  с р о с т о м  о б ъ е м а  п р о д а ж  и н с т р у 
м е н т а  н а  в н у т р е н н е м  р ы н к е  и  з а  р у б е ж о м
И М Е Е М  В О З М О Ж Н О С Т Ь  П Р И 
Н Я Т Ь  н а  п о с т о я н н у ю  Р А Б О Т У  7-10  
чел . в ы с о к о кв а л и ф и ц и р о в а н н ы х  с т а н о ч н и 
к о в  (м у ж ч и н ) в  и н с т р у м е н т а л ь н ы й  ц е х  и  д о  
5 0  ч е л о в е к  м у ж ч и н  в  о с н о в н о е  п р о и з в о д с т в о  
в  в о з р а с т е  д о  5 0  л е т .

Н е  и м е ю щ и х  п р о ф е с с и ю , о б у ч и м  н а  р а 
б о ч е м  м е с т е . 4

О б р а и щ т ъ ся  по п ервы м  д в у м  п у н к 
т ам  к р у к о в о д и т е л ю  А О  "Том ский и н 
ст р ум ен т " (т ел . 4 4 -36 -46 ), п о  пп. 3  и 4  
- в о т д е л  к а д р о в  по а д р есу: у  л . В е р ш и 
нина, 43, т ел . 495-237.

Ж е л а е м  у д а ч и .
П р а в л е н и е  А О .

О п то м  и мелким оптом ;

- ГАЗИ РОВАН Н Ы Е  
НАПИТКИ, 1,5 п,

в а ссо р ти м е н те , 6 наименований;'

- СГУШ ЕН Н О Е
МОПОКО жирное;

- КАКАО
со  сгущ е н н ы м и  сли в к а м и . 

Северный городок, 6.
Теп. 75-44-59, 78-18-74.

ВОДКА "С толичная-сувенирна*
(Тюменский водочный завод);

Ш АМПАНСКОЕ^'Абрау-Дюрсо'

Магазин "Танюша" 
реализует

ИЗДЕЛИЯ И З
в широком ассортименте по 

умеренным пенам по адресу: 
ул.Карташова, 52 (угол у л. Твер

ской и ул.КарташоваI.

Ц Е М Е Н Т
марки М- 4 0 0  

недорого
р е а л и з у е т  о р г а н и з а ц и я .

Т е л .  2 2 - 3 1 - 0 1 .

Т Е Х Н И К О -К О М М Е Р Ч Е С К И Й  ЦЕНТР  
"Н О В О С И Б И Р С К -Ч Т 3 1 -С Е Р В И С " -

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Ь

А О  "У Р А Л Т Р А К "  -
ПОСТОЯННО РЕАЛИЗУЕТ с о  с кл л л л  в  Н о в о с и б и р с ке :

■ БУЛЬДОЗЕРЫ Б-170М.01Е (трактор Т-170);
- полный набор запасных частей

и резинотехнических изделий к  тракторам 
Т-100МЗ, Т-130, Т-170
(производит капитальный ремонт данных моделей);

- товары народного потребления.
К у п л е н н а я  у  н а с  т е х н и к а  

о б е с п е ч и в а е т с я  
г а р а н т и й н ы м  о б с л у ж и в а н и е м .

Адрес: г.Новосибирск, ОбьГЭС, ул.Софийскля, 2-а.
L:-:. А *Т 5  21. Т лье  4 5 -J 0 -  J2.

Т К А Н И
по низким ценам: 

"мокрый" шелк, атлас, 
шифон, креп, батист, 
велюр, ангора, кос
тюмные ткани.
Дом быта N 2, ул.Красно
армейская, 114,“ 2-й :>таж, 
магазин "Рсмбыттсхника".

Тел. 44-72-50

Г а з и р о в а н н ы е  
н а п и тк и ,

tfQc
Пр  Ф р ун зе . 2 3 2  (во  д во ре ). 

Тел. 2 1 - 1 6 - 1 9

ТЕАТР ДРАМЫ
февраля. Тёмная история"

1 Ш Д  ̂  Пр1мь!|^ рок- пр.фрунзе). на двухкомнатную 
оперы Жанна д ’Арк - 1$ Р планиР°вки в Р’не

, И ! К Л Д Я . Ж И М ” . .

КУПЛЮ двух-, трехкомнатную ацти^ в Советском р-не. Тел.
МЕНЯЮ двухкомнатную благо- 

квартиру (3-й этаж, 
на двухкомнатную

квартиру в Кургане. Тел. 21-52 ЗА
МЕНЯЮ однокомнатную.... .....-  ------- ------ идвухкомнатную квартиры в Ок

тябрьском р-не на трех-, четы-nPYlrniiU OTUUin n ornse wn п.нл

Организация
З А К Л Ю Ч А Е Т  ДО ГО ВО РЫ  

на П О С Т А В К У  А В Т О М А Ш И Н
ГАЗ-3102 9-полу люкс 

и ГАЗ-3102 любой модификации. 
Обращаться по тел. 44-30-80.

16 февраля. "Любовь зла, полюбишь и... - 19.

К И Н О
В КИНОТЕАТРАХ, 

"ОКТЯБРЬ"
1Ч„ Февраля. "Разыскивается герои (США. криминальная комедия) - 9-30 (льг.К 11-30, 13- 

•Ю, 15-30, 17-30, 15-30.
Сладкая парочка (Привычка же- ,ит‘ ‘ 0' /гчпл романтическая 

" 14, 16,ко-

зангард
МЕНЯЮ д вухко м н а тн ую  бла

гоустро е н н ую  ква р ти ру  (7 5 -я  
се р и я , 2 -и  этаж , телеф он, р-н 
о с т . У л .К ул а ги н а  ) на тр е хко м -

I---------- Г у '4IUI
рехкомнатную  в этом  же р-нё. 
Тел. раб. 7 5 -3 3 -7 6 .

МЕНЯЮ в пос. Зональном 
четырехкомнатную

с
14

ТОО "Т Р П "  
П РО Д АЕТ д в а  

и н д и в и д у а л ь н ы х

Г А Р А Ж А
размером 5x7 м по 
ул. Мичурина, 108.

тел. 75-15-71,
75 24-78.

АООТ "Вторцветмет"
извещ ает своих акционеров: 

10 марта 1995 года в 15 часов 
по адресу: пер .С акко , 27, 

с о с т о и т с я  о б щ е е  с о б р а н и е .
Повестка дня:

- итоги работы предприятия за 1994 год;
- отчет ревизионной комиссии;
- довыборы в совет директоров;
- утверждение генерального директора 
на последующий период работы.

-----„ ----- парочк
ниться) (СШ А, , m e i
комедия^ - 10 (льг.), 12, 14,
18, 20. Один д ом а -fe”  (<ЬША, 
медия) - 13, 15) 17, 19.

■ . "ГОДИНА"
16 февраля. "К а к  справиться 

[4?Т1^,М18,ГС2 Г ) '  10 (ЛЬГ ) " 12' 
им. М.ГОРЬКОГО

16 февраля. "Д ень сурка " 
(Ф антастическая ком едия) - 10, 

14, 16 18. 20. ^С корость"
(боевик) - 12, 14, 16, 18, 2Г0.

"СИБИРСКИЕ О^НИ"
, » 16 февраля. "Тутси-милаш ка" 
(Франция) ^10^1 2 ,^1 4 ,^1 6 , 18, 20.

1? февраля. "М а ска " (США) - 
14, 16, 18, 20.

(по произв. Ильфа и Петрова, в
ГЛГ0Р2°0ПЯХ20С крЫЛ° В’ А‘®мехова)

ЧАСТНОЕ

натную в Академгородке. В ка
честве доплаты рассмотрю 
5 » 6“ с, предложения. Тел. 23- 
88rJ8 а25-98- 97 (раб.).ИЗГОТОВИМ и установим ме- 
таллические двери, решетки и 
п§очие изделия из металла. Тел.

ПРОДАЮ набор мягкой мебе- 
ли с журнальным столиком и
’?елХ176,<̂ 5Р72НУЮ электР°плиткУ-

ПРОДАЮ однокомнатную благоустроенную квартиру на 3-м 
этаже трехэтажного дома. Тел. посредника 78-96-96.

МЕНЯЮ трехкомнатную благоустроенную квартиру в пос.Зо нальном (2-й а 
двухкомнатную и о,

этаж)
двухком натную  и однокомнатную  
( гости нкуГ. Тел. 92 -36 -00 .

МЕНЯЮ трехком натную  квар
ти р у  (С оветский р -н , 2-й  этаж , 
два балкона, доплата 10 
м лн .руб .) на четырехкомнатную

благоустро
енную  па две д вухком 
натные благоустроенны е. Или 
продам . Тел. 9 2 -3 8 -3 3 .

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ на а /м  Иж- 
2715 (1 час - 20 ты с.руб ., 1 км  - 
500 руб .). Тел. 7 8 -68 -32 ,

ПРОДАЮ щ енков немецкой 
овчарки от отличных производи
телей. Тел. 9 2 -4 8 -1 1 , после 17 
час.

СНИМУ д вух-, трехком натную  
благоустроенную  квартиру с те 
леф оном. Тел. 2 1 -4 6 -6 3 .

новые а /м  В А З-21083 (серо- 
голубой, "л ю кс ", 31 м лн.руб .), 
а /м  ВА З-2106 (цвет "рубин ’1, 
25 ,5  м лн .руб .). Тел. 7 7 -8 0 -7 4 , с 
10 до 18 час.

ПРОДАЮ дом -особ няк со 
всеми удобствами и телеф оном 
(двухэтажны й, деревянны й, 100 
кв .м , р-н ул .5 -и  Армии) - 50 

'б. Тел. 77 -64 -73 .на млн.ру

KBagTMĝ  в Советском р-не. Тел.
21 •*

■ Л

ПРОДАЮ новую крышу к ВАЗу и компьютер ЕС 1841, б/у (два 
дисковода, принтер, цветной мо
нитор, мышь). Тел. 25-87-02, после 18 час.

МЕНЯЮ двухкомнатную квартиру в Академгородке с хорошей 
доплатой на трех- или четырех
комнатную квартиру в Академгородке. Тел. 25-87-02, после 16

МЕНЯЮ з Томске однокомнатную квартиру (р-н Томска-I, бал
кон, телефон, подвал) на любую

Ректорат, проф ком , клиники 
и сотрудники м едицинского  

университета, ясли-сад  N 90, 
"Б и оинтерм ед" вы ражаю т 
глубокое соболезнование 

главному бухгалтеру 
проф кома С изы х Галино 
Д митриевне по поводу 

смерти сына 
СИЗЫХ

Сергея Витальевича. 
Гражданская панихида 

состоится 1S.02.S5 г. в 11 час.,
в ритуальном задав "аёлы й 

ангел" (около
н с з ш а т о и и ч с с к о го  корпуса).

*


